

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE DE MORA, 3, 5 Y 7

AÑO XXIV.
NUMERO 7519

PALMA DE MALLORCA
VIERNES 12 DE ENERO 1934

FRANQUEO
CONCERTADO

HORAS DE DESPACHO: de 10 a 1 y de 5 a 7
TELEFONO, NUMERO 1973

El panorama europeo en el momento actual

No deja de ser sumamente interesante contemplar la situación internacional al comenzar el año 1934.

Asistimos, por una parte, a la gran lucha emprendida por una Alemania fuerte y dueña de sus destinos, para reconquistar su antigua posición en el mundo, y, por otra parte, a una inaudita agitación de la mayor parte de las potencias del Este y del Centro de Europa con vistas a una agrupación más lógica de las alianzas y de las amistades.

La táctica de Alemania se revela diáfana, sin ambigüedades: quiere volver a ser lo que ha sido, sacudiendo el yugo de los Tratados y de imposiciones extrañas que restringen su libertad o merman su soberanía.

Si los alemanes tienen ese espíritu, no creemos que sea, como algunos van repitiendo, por amor a la guerra, ni por deseos de revancha, sino porque tienden con la fuerza de un organismo sano a recuperar lo perdido y a realizar las aspiraciones que todos los pueblos enamorados de su independencia acarician constantemente.

No puede exigirse tampoco racionalmente al pueblo alemán, vigoroso y plétórico de energías, que acepte con una resignación que no es de este mundo el estigma del castigo y de la expiación por las culpas de sus gobernantes pasados. Los alemanes de hoy ven otra cosa en el Tratado o, por lo menos, afectan verla. Para ellos es el símbolo de una disminución penosísima, una mancha cuyo recuerdo debe desaparecer.

Claro es que los franceses tienen un concepto muy distinto de este delicado problema: vinculan la idea de paz a la de una rigurosa prohibición de todo lo que pueda significar modificación del mapa de Europa, tal como lo han establecido los Tratados de 1919. Las aspiraciones alemanas no son, ante sus ojos, más que ideas revanchistas y ambiciones imperialistas.

En estas condiciones, forzoso es que aparezca difícilísimo el acuerdo entre las dos tesis. Sin embargo, el Gobierno alemán no duda que ello sea posible. El propio Hitler no ha vacilado en afirmarlo, invitando a los franceses a una conversación amigable. Estos se resisten, temerosos de salir perdiendo, mientras sus adversarios llevan todas las de ganar, ya que ellos son los que reclaman ventajas certeras, sin ofrecer, en cambio, ninguna compensación.

Este es, en realidad, todo el problema internacional que domina las relaciones entre Alemania y Francia, clave de la tranquilidad europea.

Al lado de esta lucha que ocupa todo el fondo del cuadro, influyendo en las diversas manifestaciones de la vida internacional, se produce actualmente en las diversas naciones solidarias de Francia o de Alemania, o simpatizantes con una de estas potencias, o bien interesadas en no perder su amistad, una serie de movimientos y de agitaciones que no pueden dejarnos indiferentes.

Cada nación o cada grupo de pueblos se esfuerza en estas horas de intensa vida diplomática, por rejuvenecer sus amistades, orientando sus relaciones internacionales las unas hacia el fortalecimiento de su prestigio, las otras hacia la defensa de su integridad territorial. Nadie, en suma, permanece indiferente; y hasta diríase que las vacaciones forzadas en que se encuentra la Sociedad de Naciones, después de la retirada de Alemania y del desplante de Italia, han acelerado singularmente el ritmo de las negociaciones de país a país.

Hasta Inglaterra, que quisiera a todo trance no salirse del papel que se ha asignado de árbitro, se ve obligada a descender a la palestra y reclamar, por la cuenta que le tiene, la reintegración del organismo ginebrino en sus antiguos esplendores.

Está es el momento que escoge el presidente Roosevelt para lanzar, a imitación del famoso Wilson, unas declaraciones resonantes acerca de la política europea y del interés que por ella se toman los Estados Unidos.

Desde Berlín

La entrevista de Roma y el conflicto franco-alemán

Las entrevistas celebradas actualmente en Roma por el Duce y el ministro de Negocios Extranjeros de la Gran Bretaña, John Simon, son objeto de preocupación en París, pues de esas entrevistas depende, en gran parte, el éxito futuro de las Conferencias internacionales.

Se concede importancia al hecho de que Mussolini es el que ha mostrado siempre gran interés por conciliar los ánimos de Francia y Alemania, fundándose en el principio de que una reunión franco-germana sería el fundamento de la paz de Europa.

E indudablemente las conversaciones de los estadistas inglés e italiano tienen ahora el carácter de mediación entre los pueblos de aquende y allende el Rhin.

Para ello hay un precedente que los buenos franceses tienen muy en cuenta, y es la actividad que el Duce desplegó, además de haber sido el iniciador, cuando se firmó el famoso pacto de los Cuatro.

Todo gira alrededor de los asuntos que desde la post-guerra, embaegan la atención de las potencias de Europa

porque ni el Japón, ni los Estados Unidos, han dado nada, ni en favor, ni en contra de los ideales europeos, que deberían ser los del mundo entero. Los asuntos a que nos referimos son el Desarme y la Sociedad de las Naciones.

Sobre el Desarme, Mussolini ha sostenido y sigue sosteniendo la idea de que Alemania necesita aumentar sus contingentes militares. o de lo contrario, debe haber una gran reducción de efectivos en Francia, Inglaterra e Italia.

La revisión de los Tratados en lo relativo al principio de igualdad de las naciones es el tema preferente del Duce en cuantas ocasiones se le presenta.

Precisamente en estos días pasados se enviaron por el Gobierno francés a Berlín las contraposiciones francesas sobre el Desarme, y parece, aunque todavía no se sabe la contestación que ha caído en terreno abonado, puesto que Hitler se muestra propicio a resolver cuantas diferencias existen desde hace muchos años entre Alemania y Francia.

Hora es ya que terminen esas dife-

KIKIRIKI



¿Sabes Vds. por qué se disolvieron las Cortes Constituyentes?

¿Sí?

Pues a ver si se lo dicen a don Manuel Azaña, ya que él lo preguntó en el mitin que los izquierdistas celebraron el domingo, en Barcelona.

El mismo señor Azaña, que, en dicho mitin, dijo que hicieron ellos la Ley Electoral para favorecer a las izquierdas, se calló cuando la criada les había salido respondona.

¿Sería para no meter la soga en casa del ahorcado?

¡Aaaaaah!...

¿Que ocurrencias!

Nos referimos a las que tuvo el señor don Marcelino Domingo, al afirmar en el mismo mitin, que cuando la política que beneficia al pueblo se encuentra con que el pueblo no la quiere, tiene que imponerse incluso contra la voluntad del pueblo.

¡¡¡Abajo el fascismo!!!

Ahora resulta que don Santiaguillo Casares no es gallgo.

¿Qué no?

Pues, no señores. ¿Pero es que no dijo él en dicho mitin: "Somos tan catalanes como el que más"?

El señor Prieto combatió a las Cortes, tachándolas de monárquicas, alfonsonas y dictatoriales.

¡¡¡Viva la democracia socialista!!!

¿Pero es que no se habían enterado Vds.?

Pues para que lo sepan:

Un concejal del Ayuntamiento de Santa Fe (Provincia de Granada) es el maestro de obras en los que invierte gran parte del presupuesto municipal.

¿Verdad que puede ponerse como modelo de concejales desinteresados?

AVIS

Las gratificaciones a los maestros nacionales

Madrid — El diputado don Basilio Álvarez ha formulado un ruego al ministro de Instrucción Pública pidiéndole que se presente a la Cámara el proyecto de ley concediendo un crédito extraordinario para satisfacer sus gratificaciones a los maestros nacionales por los servicios especiales de clases de adultos, cantidades que hace tiempo se les adeuda porque no existe consignación en los presupuestos ni se han incluído en la prórroga trimestral.

Apoya el Sr. Álvarez su petición que si bien ha mejorado bastante la situación económica del magisterio no llega a permitir a los maestros sin penoso e injusto sacrificio el ser acreedores del Estado meses y meses esperando el pago de lo que legítimamente han ganado.

rencias, para que cesen las preocupaciones de los pueblos, medio único de poder llegar a la formación de un verdadero frente para combatir al socialismo y al comunismo, que son los que cuentan con los elementos perturbadores de Europa.

E. BLACK

París, Enero de 1934.

(Prohibida la reproducción).

Organización e ideal

Son siempre plausibles y tienen un gran valor moral los ofrecimientos y adhesiones que en momentos como los que acaba de pasar España se hacen a los poderes encargados de mantener el orden. Ocorre, sin embargo, que ni esos poderes, bien porque fíen plenamente en la seguridad y la eficacia de los elementos de fuerza al servicio del Estado, bien porque recien de la lealtad de los ofrecimientos que se les hacen, ni los particulares y colectividades que se acercan al Poder público con la oferta de su apoyo, se deciden nunca a convertir éste en efectivo y orgánico. Todo él queda en la esfera de lo platónico.

Pero ha llegado el mundo — y España es, por desgracia, una de las más concluyentes pruebas del hecho — a días en que es cada vez más difícil que el Estado, por sí solo, pueda cumplir holgadamente su función protectora del orden, cuyos enemigos, creciendo en número, en audacia y en medios materiales con que producir y sostener la subversión, pueden llegar a poner en grave aprieto a la organización del Estado, incluso porque logren filtrarse en alguna parte de ella y desmoralizarla contra sus fines legítimos. Y, nada más que con decir esto, en lo que se insinúan muchas cosas que deben ser calladas, pero no desconocidas, hay bastante para comprender la necesidad de que ni el Estado continúe agradeciendo, pero no utilizando, en la crisis del orden, la cooperación de la sociedad organizada para su mejor defensa, ni que la sociedad, por su parte, en toda la extensa zona de ella que rechaza los métodos revolucionarios en el progreso social se decida a organizarse — desde luego, bajo la inspección y el mando supremo del Estado — para que si la ocasión llega de que el Estado pierda, aunque sea de momento y parcialmente, aquel poderío con que ordinariamente cuenta para hacer respetar las leyes, tenga a su lado una fuerza complementaria organizada a tiempo y bien, que le permita sin duda alguna salir victorioso en la lucha contra la revolución.

Naturalmente, para que esto pueda hacerse, es indispensable que el Estado y la sociedad no sientan recíprocos celos, o sea que la sociedad se sienta dignamente representada por el Estado, a lo que sólo puede llegarse cuando el Estado, en vez de querer que la sociedad — la Nación, hablando más concretamente — sea como a él la plaza, ponga un máximo empeño en ser imagen y semejanza de la Nación, y en lugar de producir con sus excesos o su mollicie el descontento y la descomposición del cuerpo social, es firme y seguro amparador de la justicia y la disciplina que el orden necesita como asientos si no ha de ser engañoso y quebradizo.

En el supuesto de un Estado que sea de ese modo, no puede haber malas inteligencias entre él y la Nación, y entonces debe ser el propio Estado quien promueva e impulse la organización defensiva de la sociedad. En España, por razones obvias, es urgente poner manos a la obra. Hasta aquí, el Estado ha tenido fuerza bastante para valerse, sin más concurso que el de sus propios medios, contra levantamientos que por su misma naturaleza anárquica carecían de la coordinación y la amplitud que hubieran podido hacerlos realmente temibles; pero nadie puede asegurar que algún día no se vea frente a enemigos mejor organizados, más numerosos, con más disciplina y mayores medios de lucha, que puedan paralizar servicios vitales de la Nación y lanzarse no a motines sangrientos y aislados, sino a una revolución en toda regla. ¿Y qué hay preparado para esta coyuntura? Nada por parte de la so-

ciudad que no quisiera entregarse pasivamente a un posible triunfo revolucionario.

Nadie vea en nuestras indicaciones ni tendencias fascistas, que estamos lejos de sentir, ni propósito de convertir al Estado en dominador de alguien. El Estado debe ser para todos, y su fuerza ha de ser empleada contra cualesquiera, sean los que fueren sus clase y su color que se salgan de la ley. Y estamos igualmente lejos de preconizar una organización auxiliar del Estado que, en vez de ser instrumento de orden, pudiera convertirse en fomentadora de discordias entre unos y otros españoles. Pensamos nada más que en una organización totalmente inerte e inaplicable en días de normalidad, decidida y abnegada en los momentos anormales.

Ahí queda la idea para que la reflexión quienes entiendan que los deberes de ciudadanía y de patriotismo hoy más espinosos que nunca, no quedan cumplidos, cuando estalla la sedición, con acercarse a la autoridad para brindarle adhesiones de carácter moral y con ablandir a los defensores del orden cuando éste se ha restablecido. Todo esto está muy bien, pero no basta. De lado de allá se arriesga todo, incluso la libertad y la vida. No es mucho pedir que del lado de acá se haga lo mismo cuando sea menester. Y para ello no es preciso sino que, tal vez hablando menos, se haga más por esos ideales de Religión y Patria que millares de españoles tienen en los labios con frecuencia y también seguramente en el corazón. Con ellos, sin necesidad de ningunos otros, que tal vez pudieran empuñarse en la organización de que hablamos tendrá el espíritu reciamente español que nuestro país necesita recuperar para volver a ser grande.

OSCAR PEREZ SOLIS

Su Santidad recibe a una misión diplomática francesa

Ciudad del Vaticano.—S. S. ha recibido en audiencia a una misión finlandesa integrada por el Dr. Holf östing, Mtro. de Presupuestos de dicho país, y el Secretario ffral Johan Dahls tron.

Esta misión ha venido a Roma para dar las gracias a la Santa Sede, por haber sido la primera que reconoció a Finlandia apenas se constituyó en nación independiente y dar también las gracias al Papa por su participación en las fiestas del 70 cumpleaños del Presidente de la República de Finlandia.

La misión lleva también encargo de expresar su agradecimiento por el apoyo que; han hallado en la Santa Sede los estudiosos finlandeses que han venido a realizar investigaciones de gran interés en la Biblioteca del Vaticano.

El Papa recibió a los visitantes finlandeses en la Sala del Tronetto, con biándose afectuosos discursos en lengua alemana.

Pío XI dijo en su discurso que sigue con particular simpatía todas las actividades del Presidente y del pueblo finlandés a quienes aprecia profundamente.

Expresó al propio tiempo su satisfacción por los estudios que se han llevado a cabo y por todo cuanto se ha hecho en Finlandia para preservar y reforzar en el pueblo finlandés los sentimientos religiosos.

Una vez terminada la ceremonia de la visita al Papa, la misión finlandesa pasó a complimentar al cardenal secretario de Estado Mons. Pacelli y luego visitaron al cardenal Ahrlé a quien ofrecieron la insignia de la más alta distinción honorífica.

INFORMACION LOCAL

CASA DE LA VILLA

Visitas de Inspección

El Alcalde señor Darder, efectuó ayer una visita a las Barriadas de La Libertad y "Son Nadalet", inspeccionando los trabajos de las brigadas municipales en dichos caseríos y las obras de apertura de la calle de Francisco Viallonga, que pondría en comunicación el Ensanche con la Barriada de La Libertad.

Los perros abandonados

El Alcalde ha dado órdenes a la Guardia Urbana y laceros para que impriman el mayor celo posible en la recogida de perros abandonados y en las denuncias para la imposición de sanciones a los dueños de perros que circulan sin placa ni bozal.

La reorganización de los servicios de Veterinarios

Los servicios municipales de veterinaria han sido reorganizados y amplificados en la forma siguiente:

En la Plaza Mayor, don Miguel Carbonell y don Antonio Bosch, prescindiendo el uno desde el principio de la venta hasta las nueve y media; y el otro, desde las nueve y media hasta el final, debiendo ambos, inspeccionar diariamente el mercado de la Plaza de Quadrado.

En las tiendas de comestibles, carnicerías, lecherías, leche ambulante, etc., del interior y ensanche de esta ciudad y diariamente en el mercado de los Hortelanos, el Inspector don Raimundo Piña.

Los mismos servicios de las afueras y suburbios y diariamente en el mercado de Santa Catalina a cargo de don Enrique Ramis; estos dos Inspectores cambiarán mensualmente en dicho servicio.

En el Matadero don Salvador Pastor y don Luis Fiol, uno desde el principio de la matanza hasta las 12 y el otro desde las 11 hasta la terminación.

El servicio de inspección de vaquerías lo prestarán todos los señores Veterinarios Municipales, que irán turnando cada dos meses, habiendo empezado dicho servicio don Enrique Ramis. *Obsequio del «Fomento del Turismo» a los guardias urbanos que poseen Idiomas*

Por el Alcalde don Emilio Darder y el Teniente de Alcalde, don Francisco de S. Aguiló, delegado del Ayuntamiento en el "Fomento del Turismo" han entregado al Jefe de la Guardia Urbana señor Tomás, la suma de 300 pesetas, que aquella entidad ha enviado, en concepto de gratificación para los guardias urbanos conocedores de idiomas, y que prestan servicio especial de información turística a los extranjeros en sitios determinados.

El Sr. Alcalde, cumpliendo acuerdo del Concejo Municipal, en unión del Sr. Aguiló, ha procedido a la distribución de la expresada suma, en la forma siguiente:

A los 17 Guardias, que saben el francés, 15 pesetas a cada uno.

A otro que además conoce el portugués, 20 pesetas,

Y a otro que sabe francés e inglés, 25 pesetas.

El Sr. Tomás en nombre de estos señores, ha expresado su más vivo agradecimiento por el donativo del Fomento del Turismo, rogando al señor Alcalde y al Delegado Sr. Aguiló que así lo exteriorice a dicha entidad.

La Alcaldía en nombre del Ayuntamiento ha oficiado a la susodicha entidad, agradeciendo el donativo.

Peregrinación a Roma

VI Peregrinación a Roma organizada por la Hospitalidad de Ntra. Sra. de Lourdes para asistir a la fiesta de la Canonización de la Beata María Micaela del Santísimo Sacramento, y que será presidida por el Excmo. y Rmo. Sr. Obispo de Barcelona.

Itinerario único. — En tren especial Del 1 al 9 de marzo de 1934. Salida de Barcelona el día 1 por la mañana. Descanso en las ciudades de Marsella, Génova y Pisa. Llegada a Roma, día 2 por tarde.

Estancia en Roma cuatro días completos.

Salida de Roma el día 7 por la mañana. Estancia de día en la ciudad de Florencia.

Descanso en Lucca, donde se guarda el cuerpo de la Beata Gemma Galgani, en la Spezia y en Marsella. Llegada a Barcelona el día 9 por la noche.

Precios. — A base de estancia en los mejores hoteles de la respectiva categoría.

Primera clase (lujo) 800 pesetas.

Segunda clase (lujo) 750.

Tercera clase, 535.

Tercera clase, 360.

A base de estancia en Roma en Casas Religiosas.

Tercera clase popular, 290.

Los anteriores precios son desde Barcelona hasta Barcelona.

Todos estos precios comprenden: ferrocarril, manutención en ruta, conducción a los Hoteles, estancias y viceversa, estancia en Roma y en las demás poblaciones que se citan, propinas, funciones religiosas, insignias, libro, etc.

Para inscripciones dirigirse al Delegado Diocesano, Caldes, 13, 1.º

Lonja de Contratación

Cotizaciones recogidas de la sesión del día de ayer:

Aceites:

Tortosa, 2 grados 170.

Tortosa 3 grados, 165.

Tortosa 4 grados, 162.

Aragón, menos de 1 grado 180.

Lérida, id id id 180.

Borjas id id id, 180.

(Bordo Tarragona).

Almendrón:

Propietario 127 el quintal mallorquín.

Cereales:

Cebada Cartagena, 35.

Trigo mallorquín, 59.

Habas 38

(Bordo Palma).

Maíz nuevo superior tipo plata pequeño, 45 y 46.

Vevas, 34.

Alpiste, 51.

(Bordo Málaga).

Harinas:

Baixas, 54.

Trigo mallorquín, 70.

Blancas, 70.

Extrablancas, 75.

Pañecillos, 80.

Gran fuerza, 92

(Bordo Palma).

En los precios de salvados no se ha notado variación alguna.

Vinos:

Procedencia Felanitx 26 pts. hectolitro.

GOBIERNO CIVIL

El señor Gobernador, en nuestra entrevista de ayer nos dijo:

Que había leído en un diario local el extracto de la sesión que celebró anoche el Ayuntamiento, pudiendo enterarse de que al ser leída la comunicación de este Gobierno Civil acerca del incidente ocurrido en el "Círculo Mallorquín" la noche de comienzo de año nuevo, el concejal señor Ferretjans manifestó que se reservaba para otra ocasión enjuiciar la gestión del señor Manent al frente del Gobierno Civil de la provincia.

A cuantos ocupamos cargos públicos de elección popular — ha continuado diciendo el señor Manent — nos está enjuiciando diariamente la opinión y nuestra vida y nuestros actos están sujetos a la crítica de todo el mundo.

Aquellos juicios son los que me interesan, así como también el que mi gestión pueda merecer a mis superiores porque si tuviera que preocuparme del juicio que le merecen mi vida y mis actos al señor Ferretjans, ni el podría, en mi concepto, llegar a más, ni yo haber descendido a menos.

BOLETIN RELIGIOSO

HOY DIA 12

Stos. Victoriano ob. cfr. y Arcadio, mr.

CUARENTA HORAS

Continúan en S. Antonio Abad a su Titular.

SABA DO DIA 13

Stos. Gumersindo, cfr. y Verónica y Glátira vg.

CUARENTA HORAS

Concluyen en San Antonio de Viana, en honor de su Titular, en sufragio de varios difuntos.

Exposición a las seis y media.

Por la tarde, a las seis y media, continuación de la Novena del Sto. Abad, Rosario, sermón y reserva de S. D. M.

OTRAS FUNCIONES

En S. Felipe Neri, Adoración nocturna por el turno S. Felipe.

VISITA

A Ntra. Sra. de los Remedios en Sta. Magdalena.

TURISMO

EL "DURHAM - CASTLE"
Procedente de Marsella, ha llegado esta mañana el trasatlántico inglés "Durham Castle"; desplaza 5077 toneladas y va al mando del Comandante Mr. C. Le Brocca.

Embarcaron 14 pasajeros.

Sakrá para Tánger y Londres.

EL "EXOCHORDA"
También ha llegado hoy mañana el paquebot norteamericano "Exochorda"; procedía de Marsella.

Pertenece a la matrícula de Nueva York, desplazando 5627 toneladas.

Mr. Rierson manda el "Exochorda".

Saldrá para Gibraltar, Boston y Nuevo York.

DEL MAR

Movimiento de buques
De Valencia y Barcelona, llegaron ayer los pailebotes "Carmencita", con carga general, y "Cala Contesa", con efectos.

Ayer fueron despachados: para Mahón, el velero "Flor del Mar"; para Barcelona el vapor sueco "Inervia" y finalmente para Valencia, el pailebote "Canalejas"; todos con carga general.

Ayer salieron para Mahón la motonave correo "Ciudad de Alicante"; embarcaron 27 pasajeros.

También salió el "Ciudad de Barcelona" para la Ciudad Condal, con 81 pasajeros.

Esta mañana ha llegado, de Barcelona, la motonave correo "Ciudad de Palma"; han desembarcado 104 pasajeros.

DE LA DIPUTACION
El Sr. Juliá, ha recibido afectuoso telegrama de la Sra. Vda. de Maciá.

Presidente que fué de la Generalidad de Cataluña, expresándole su profundo reconocimiento por el pésame de la Diputación de Baleares.

Visitaron al Presidente de la Diputación los Srs. don Juan Thomá y D. Antonio Guasp, directivos de la Ju-

ventud Declamativa Palmesana. Dichos señores invitaron a los acogidos de la Beneficencia provincial para la fiesta infantil que en su obsequio se celebrará en el local social de dicha entidad el domingo próximo a las 3 de la tarde.

El Sr. Juliá agradeció la atención y dió las órdenes oportunas para la asistencia de los acogidos a dicha fiesta.

El Sr. Juliá ha sido invitado atentamente por Mr. y Mrs. Thomas P. Leaman, para asistir al "Cock-tail Party" que darán en su residencia el día 13 del corriente en honor del Dr. G. Peñaranda con motivo de haber sido condecorado con la Legión de Honor por el Gobierno de la República Francesa.

La Estudiantina Gaditana

Excursión y obsequio

El miércoles, los estudiantes gaditanos efectuaron una excursión al Santuario de Nuestra Señora de Lluch.

La estudiantina, en el camarín, cantó una salve, recorriendo luego el camino del Vía-Crucis y dando al bajar un concierto en el atrio del Monasterio.

Por la noche regresaron los excursionistas a Palma, encantados de la bella gira realizada.

La estudiantina fué obsequiada en la tarde de ayer por su madrina la señorita Carmen Moragues Garau, con una fiesta en la señorial mansión que poseen sus padres en Son Roca.

Como anunciamos, los estudiantes gaditanos darán esta tarde un concierto en el "Salón Mallorca".

NOTAS DE SOCIEDAD

BANQUETE

Para celebrar los recientes éxitos alcanzados por el pintor argentino Tito Cittadini que tantas relaciones cuenta en esa isla donde desde hace años reside, se celebró días pasados en Barcelona un banquete homenaje al artista a cuyo acto asistieron destacadas representaciones de la intelectualidad catalana y buen número de mallorquines residentes en Barcelona.

Entre los concurrentes al acto figuraban nuestros paisanos D. Antonio María Sbert Vocal del Tribunal de Garantías y don Juan Estelrich, Diputado a Cortes.

DESTINO

Ha sido destinado a prestar sus servicios en la Comandancia Militar de estas islas, nuestro amigo el Oficial del Cuerpo de Oficinas Militares don Fernando Martín Molina.

DE VIAJE

Anoche embarcaron, para Mahón, a bordo de la motonave "Ciudad de Alicante", D. Bartolomé Planas, don Antonio Llorente, D. Juan Juan don Carlos Oliver y de Olives, y don Miguel Ferrer.

También embarcaron, en el mismo buque, el Capitán del Cuerpo Jurídico D. Ricardo Mulet Fiol y el Jefe de la Aduana de Irún D. Antonio de la Rosa.

Para la Ciudad Condal, salieron anoche, en la motonave correo "Ciudad de Barcelona" D. Francisco Palaño, D. Arturo Molero y señora D. Alfredo Janer, D. Francisco Barabá Mateu, D. Andrés Muntaner D. Benito Roig, D. Francisco Villalonga, D. Enrique Benederto y señora y D. Jaime Garau.

Igualmente embarcó anoche, para Barcelona el Cónsul de Bélgica, don Guillermo Palmer.

Procedentes de Barcelona y en el "Ciudad de Palma", han llegado esta mañana D. Luis Fiol, D. Juan Junca della, D. José Vidal D. A. Bennasar, D. Pablo Rovira D. Miguel Roca, D. Antonio Rojo y señora, D. Antonio Vidal y Sr. Nicol.

Anoche embarcó para Barcelona, la distinguida señora de Merry del Val.

FALLECIMIENTO

Ha fallecido, en esta ciudad después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica D. Miguel Vidal y Ros.

Su muerte ha sido muy sentida por cuantos tuvieron ocasión de tratarle.

Por su carácter franco y sus bondadosos sentimientos, el finado se granjeaba el aprecio de los que le conocían.

Reciban su afligida esposa, hijos hijas, hermanas y demás familia, la expresión de nuestra condolencia por tan sensible pérdida.

Sello
YER
DOLOR DE CABEZA
GRIPE
RESFRIADOS
DOLORES
REUMATICOS
Y NERVIOSOS
Y LOS
ESPECIALES
DE LA
MUJER

Servicios de Correos

ENTREGA DE IMPRESOS DE MAS DE 500 GRAMOS

De 11'30 a 13'30. Los días laborables y sábados de 18 a 19'30. Los miércoles de 11 a 13.

VENTA DE SELLOS PARA EL FRANQUEO

Por la mañana. De 8'30 a 13'30. Por la tarde. Lunes, Martes, Jueves, viernes y Sábados de 16'50 a 20'30. Los Miércoles de 15'50 a 20'30.

RECOGIDA DE CORRESPONDENCIA ORDINARIA

Buzones de las estaciones férreas. Cinco minutos antes de la salida de cada uno de los trenes correos.

Buzones del Ayuntamiento: Por la mañana, a las 13. Por la tarde, a las 20'40.

Buzones de la Administración principal: Media hora antes de la señalada para la salida de los correos.

ADMINISTRACION PRINCIPAL: SOLEDAD 48. SECRETARIA

De 8'30 a 13. Los días laborables.

De 8'30 a 21. Los viernes no hay servicio.

CERTIFICADOS

Lunes, de 9 a 12'30 y de 17 a 19.

Martes, Jueves, Viernes y Sábados, de 9'30 a 12'30 y de 17 a 19.

Miércoles, de 9'30 a 12'30 y de 16 a 20.

GIRO POSTAL

De 9'30 a 21 Los Domingos no hay servicio.

PAQUETES POSTALES

Imposición de 9 a 11. Entrega de 5 a 18'00.

Por la tarde. Lunes, Martes y Jueves. Los Domingos no hay servicio.

VALORES DECLARADOS

Lunes, Martes, Jueves, Viernes y Sábados de 9'30 a 12'30 y de 17 a 18'20.

LISTA DE CORREOS

Por la mañana. Todos los días de 12 a 18'30.

Liceo Español

Preparación: para BANCO DE ESPAÑA por el Jefe de Negociado jubilado

D. Juan Font

CORREOS por el oficial del cuerpo

D. Francisco Bonnin

auxiliado por los señores Riera-Saiz-Taix y demás profesores del LICEO

Simón Garcés

Corredor de Comercio Colegiado Baratillo, 15 Teléfono 2267

Imprenta y Librería de GUASP

— CASA FUNDADA EN 1579 —

MOREY, 6 y 8. — PALMA DE MALLORCA

Se imprimen toda clase de trabajos tipográficos con esmero y prontitud a una o varias tintas

Alegorías y dibujos expofesos para trabajos comerciales, artísticos y de reclamo

Trabajos con xilografías (estilo antiguo)

Lo más perfecto en gusto modernista

Impresos de folletos, revistas, catálogos, etc., etc.

Revista de Prensa

Lo que no puede volver

Comenta "El Debate" a raíz del mitin izquierdista dado en Barcelona el domingo pasado:



Un eco de los antiguos nombres y de las antiguas cosas, una remembranza fiel de la política del bienio, nos llega desde Barcelona en la resaca del mitin izquierdista, celebrado el domingo en la Plaza de Toros Monumental. No hemos de emplearnos, naturalmente, en el análisis y refutación de unos discursos que no resisten al primero y hacen inútil la segunda y donde — vista la finalidad del momento — no se advierte más que la reaparición de la aparatosa vaciedad de unos, o de la seca y descarada malignidad de otros. Todo muy conocido. Todo, cien veces señalado. Todo se lo sabe de memoria el lector.

Cosa distinta es el fenómeno mismo del acto y las consecuencias que de él pueden deducirse, en cuanto significa un esfuerzo del izquierdismo en derrota para rehacerse, para sumar sus fracciones dispersas y alentar de nuevo, frente a la opinión que lo repudió. Eso es lo que conviene examinar, no como un peligro inminente, sino como una revelación de situaciones y tendencias que nos descubre la postura que adoptan en el campo enemigo y puede servir para que se robustezcan las razones que existen en favor de la posición mantenida de una manera eficaz, enfrente.

¿A quién representan Azaña, Domingo y Casares? La pregunta es inútil, porque está contestada solemnemente por el Cuerpo electoral en dos jornadas memorables. Esos nombres han perdido en la España de hoy toda resonancia positiva en el ánimo público. Por otra parte, la "Esquerra" otro de los partidos de aluvión cohesionados momentáneamente por el espíritu revolucionario, al perder la figura de Maciá, y después del quebranto sufrido en las elecciones últimas, necesitaba un apoyo en que afirmarse para hacer frente a la "Lliga" en la próxima contienda municipal. Un apoyo para combatir contra las tendencias de derecha que en estos instantes inclinan poderosamente la voluntad de Cataluña. es lo que ha pretendido encontrar la "Esquerra" en los concursos solicitados para el mitin del domingo. Y he aquí que lo busca y lo halla en esos mismos hombres desacreditados que nada encarnan en el país, más que el recuerdo de una política detestable y detestada. Suma de factores pequeños que ha dado un total, por lo menos, efectistas que ha servido eficazmente para lo que se buscaba y, en consecuencia, contiene algunas enseñanzas para el porvenir.

Subsiste, por lo que se ve, la unión entre aquellos partidos que desde diciembre de 1931 labraron concienzudamente la ruina y la perturbación de la vida española. Ocurre tan sólo un fenómeno nada despreciable que consiste en el natural desplazamiento del centro de gravedad del bloque, y, por lo tanto, de la política toda del mismo que, en adelante, ha de tender, como es lógico, hacia ese centro de gravedad. Clara está la trayectoria en una frase de Azaña, que ha hablado de los que colaboraron con él, señalando que en el porvenir pudieran invertirse los términos y ser él quien colaborara con ellos. Ellos son los socialistas. Y descontada la parte local del mitin — los ataques a Cambó, para dirigir los cuales habían sido llevados los oradores a Barcelona, — el tono, la tendencia, la argumentación, ha sido enteramente socialista. Hasta el pobre señor Domingo se ha atrevido a hablar de la conquista violenta del Poder. El hecho sería francamente risible si no valiera para demostrar lo que decimos: la absorción por el socialismo de esos restos maltrechos de la izquierda. Cabía haberlo observado ya en las elecciones últimas, donde, con tanto riesgo propio, sacó Prieto triunfante a Azaña por Bilbao y donde vimos en la segunda vuelta — caso de Madrid — los votos azañistas entregados a la candidatura de la Casa del Pueblo.

Se impone una rectificación

Leemos en "El Siglo Futuro" a propósito de los deseos del actual minis-

tro de Trabajo de rectificar los errores del pasado ministerio:

Se atribuyen al ministro de Trabajo propósitos de rectificar los errores cometidos por el Sr. Largo Caballero en su funesta etapa ministerial, al promulgar: leyes como las de Términos Municipales, la de Jurados mixtos, y algunas más como la del 13 de mayo de 1932, relativa a inspecciones y delegaciones del Trabajo, a cuya aprobación parlamentaria se opusieron todas las minorías y muy especialmente la radical, que patentizó en elocuentes y documentados discursos de sus más significados miembros (algunos de ellos ministros en la actualidad), la injusticia que suponía la promulgación de una ley que despojaba de indiscutibles derechos y reconocidos por Gobiernos anteriores y confirmados en disposiciones legales posteriores de la República por el propio ministro Sr. Largo Caballero, a funcionarios que venían prestando relevantes servicios en sus cometidos de Delegados e Inspectores del Trabajo, la friolera de diez y hasta de veinte o más años; anomalía que aparece hoy más absurda e inadmisibles desde el momento en que el mismo Sr. Largo Caballero, reclama y se le reconocen sus derechos a la cesantía de ministro, con dos años tan sólo de servicio.

Peró es lo cierto que a pesar de una oposición tan razonada y fundamentada y de recurrir al "quorum" a petición de la minoría radical, el Sr. Largo Caballero impuso su capricho, pues no en vano disponía de aquella mayoría de triste recordación, constituida por una masa disciplinada que en otros tiempos se hubiese llamado esclava y automática, que obediente a la "voz de su amo" votó como un solo hombre, sin merma (claro está) de esa libertad democrática, tan cacareada como bufada que se parece al absolutismo de los antiguos zares, como un socialista de los nuestros a un camarada suyo de la Unión General de Trabajadores.

Justo es confesar, sin embargo, que en la desgraciada labor ministerial del Sr. Largo Caballero corresponde gran parte del fracaso, a quienes siguiendo la costumbre establecida ya en los últimos gobiernos de Don Alfonso, de nombrar ministros con excesiva facilidad, sin tener para nada en cuenta los conocimientos y capacidad intelectual del beneficiado ni las nuevas cargas que supone para el contribuyente, eligieron para la cartera de Trabajo a un obrero manual, y como tal, falto de la preparación necesaria para entender en el complejo problema social, más de carácter técnico que político, y que en los momentos actuales cambia constantemente de estructuración por multitud de causas, siendo una de ellas la intervención de los procedimientos mecánicos y químicos de la producción, ora sea espontáneamente o bien a requerimiento del capital, que de ese modo trata de defenderse y hasta de anular las huelgas obreras transformándolas frecuentemente en paro forzoso.

En favor de la representación proporcional

Escribe don Mariano Marfil sobre este punto en el "Diario de Barcelona":

Al buscar tal equidad no es posible alejarse de la representación proporcional. Políticos y tratadistas que se han ocupado de esta materia han convenido en que la representación proporcional — con unas u otras modalidades — es la fórmula justa para las elecciones. Cuando se la ha combatido y postergado fué en nombre de la eficacia política: No se quería atomizar las fuerzas parlamentarias, y la representación proporcional conducía a esa atomización. De ahí que se volviese la espalda a la justicia distributiva, y en cambio se cayese en el régimen mayoritario — no con prima del 80 por 100 como ahora en España — pensando en la facilidad que da tal régimen para constituir disciplinadas y homogéneas de las que puedan salir los Gobiernos.

El argumento ha quebrado ahora. Y quebrará en otras muchas ocasiones. La mayor cultura política, la incorporación a la ciudadanía activa de masas que antes se hallaban alejadas de ella, la complejidad de los problemas que pesan sobre un Estado y a los que los Gobiernos se ven obligados a hacer

frente, todos son factores que conducen a la disgregación de aquellos grandes partidos políticos con que se soñó en el pasado siglo. Hoy los Gobiernos minoritarios y de concentración no son cosa excepcional, sino normal.

Pues bien: si la justicia aconseja la representación proporcional, y sólo se la aludía en busca de la eficacia es lógico y obligado que al no existir tampoco ésta, se siguieran los dictados de la justicia. Hay que modificar la ley electoral, pero hay que hacerlo confeccionando una que no piense apriorísticamente en nadie, ni que pueda convertirse, por combinaciones de Comité o sugerencias de tertulia, en instrumento de dominación de una secta contra el país. El único medio de lograrlo es la representación proporcional.

Tiene ésta, además, varias ventajas prácticas. No las necesitaría, porque la ventaja principal de una ley es que sea justa; pero la tiene. La primera es que obra como estimulante y de convivencia, de solidaridad nacional. Esa situación, como lo que hemos pasado, en que se erija en dictadura colectiva e irresponsable, un Gobierno, porque no se pueda formar otro distinto, es pernicioso e inmoral. Cuando hay posibilidad de varias combinaciones, nadie es

capaz de descontar el porvenir y se gobierna con otro freno.

La segunda ventaja es que cada partido lucha aislado, con lo cual se evitan combinaciones de tipo electoral a veces basadas en móviles bastardos, que después pesan sobre la vida política prolongando compromisos electorales en forma de compromisos de Gobierno. Bien lo padecemos esto a la izquierda, y ahora, a la derecha, el confusionalismo, que de vez en cuando se produce nace del deseo de algunos de no cancelar en el Congreso las uniones electorales que se hicieron. Si en 1931 los republicanos y socialistas hubiesen luchado solos, la situación habría sido más despejada, y si en 1933 la "Ceda" agrarios, Renovación Española y tradicionalistas no hubiesen ido en conjunción, cada una seguiría ahora su táctica. Pero a tal resultado sólo podrá llegarse cuando sepa cada partido que de las urnas saldrá una representación proporcional a su fuerza, no con regímenes mayoritarios en que las minorías son aplastadas.

La ley electoral es una de las tareas que podría acometer el Gobierno del señor Lerroux, y con ello prestaría un servicio a la dignificación de la ciudadanía y de la moral electoral.

Temas pedagógicos

Escuelas, Institutos, Colegios y Patria

Ha descendido en España el sentimiento patriótico en los últimos cincuenta años. España es uno de los países del mundo cuya historia ofrece los timbres de gloria más honrosos. Es un honor ser español. Debiera serlo y sin embargo los extranjeros observan en España falta de españolismo.

En Inglaterra se aspira el orgullo de ser inglés, en Francia el de ser francés, en Italia el de ser italiano; ¿por qué en España no se ha de respirar por todas partes ambiente de españolismo?

Seamos claros. Los mejores españoles no están entre las clases cultas ni entre los más ricos; se encuentran entre el pueblo. En esos "burgos podridos" tan vilipendiados desde las alturas del Poder. Dentro de esas casas pardas de adobe de los campos de Castilla, se hallan todavía almas reciamente españolas.

Buscad en las pendientes de las cordilleras de Burgos o en las interminables llanuras manchegas y allí oiréis hablar con orgullo de España. A veces parece que está uno escuchando párrafos del Quijote. Mas siente a España el labriego de manos encallecidas, que el profesional de las capitales de provincia, saturado de intelectualismo. Es que el labriego heredó el sentimiento noble de la Patria transmitido de generación en generación como un tesoro.

¿Por qué las clases cultas no son quiénes patriotas? Lo diré claro; por culpa de los Ministros de Instrucción Pública. Medio siglo de burocracia educativa, medio siglo de intelectualismo estéril, medio siglo de deshumanización de la juventud en Institutos, Normales y escuelas, medio siglo de Ley de Instrucción Pública que más parece forjada en las logias de París para que no prospere, que en un Parlamento español.

El ministerio de Instrucción Pública, no ha sabido sentir a España. El ministerio de Instrucción Pública no supo educar el patriotismo. El ministerio de Instrucción Pública ha sido — ¿y para que no decirlo aunque la frase parezca fuerte? — el verdugo de la libertad de educar, que vale tanto como decir el verdugo de la educación patriótica.

Los niños en millares de centros han sentido y sienten todavía la tiranía cruel del Ministerio, que ha truncado en flor el desenvolvimiento de sus más hermosas cualidades. El Ministerio ha mecanizado la enseñanza convirtiendo a los niños en vulgares piezas de una máquina fabricadas en serie. Por eso el patriotismo no brotó.

¡Ah, no! y la Institución Libre tampoco formó patriotas. Debía de haberlos formado, porque tuvo la suerte, hay que reconocerlo, de sacar los caudales al Estado y con ello la libertad de educar, pero ha sabido gastar el dinero y no formar patriotas.

El Instituto Escuela, la Junta de Ampliación de Estudios, la Residencia del Hipódromo, el Centro de Estudios Históricos debieron en momentos difíciles para la Patria pero han estado durante dos años y medio en el Poder, han podido colocar los hombres que formaron para levantar a España, y España, en vez de levantarse se ha hundido más.

Hemos examinado despacio las Memorias del Instituto Escuela. Hemos visto la orientación de varias Instituciones influidas por la Institución Libre y hemos encontrado mucho internacionalismo, pero poco patriotismo.

Hablemos con sinceridad. Durante 15 años se ha colvado el presupuesto de Instrucción en esos Centros que todos conocemos. Porque ellos ya tenían profetizado el triunfo de Pablo Iglesias y el triunfo de Giner de los Ríos. Sus retratos entraron por primera vez y se colocaron solemnemente en las salas ministeriales. ¿Pero donde están los hombres, los grandes hombres que habían de salvar a España? ¿Dónde están las grandes maestras de la Institución? El maestro Cossio, el maestro Barnés, el maestro Zulueta etc. etc. el gran Inspector técnico del Instituto escuela el Delegado Oficial de la Junta de Patronato del mismo todos esos grandes maestros y sus discípulos Llopis Landrivet, etc. ¿dónde han estado en estos momentos difíciles, para la Patria?

¿Qué ha dado de sí tanto maestro, tanto discípulo, tanto auto-bombo, tantos miles de pensionados al extranjero?

Y no crea que estamos censurando sistemáticamente. Pongan la mano sobre el pecho y díganos, si no es verdad por desgracia, controlada por una experiencia de tres años de esas Instituciones, quizás han salido intelectuales pero los grandes españoles, los salvadores de la Patria, los "oxford-men" que dirían en Inglaterra, esos yacén en las colecciones de algunos periódicos como muebles de respeto que hicieron su papel en aquella época de pelotillo académico, pero no han sabido encauzar la Patria desde las poltrona de los ministerios y Direcciones Generales y de los Consejos de Cultura.

¿Que diferencia va de los centros educativos, hijuela de la Institución Libre, al Colegio de Eton de Oxford, a aquellos antiguos de San Bartolomé de Salamanca. S. Ildefonso de Alcalá; S. Clemente de Bolonia! En estos centros, sí, sin ruido, supieron formar Inglaterra los grandes ingleses, España los grandes españoles.

No hace todavía una semana, leíamos en un viejo documento del Archivo Histórico Nacional, las siguientes frases de un Visitador del Colegio de

S. Ildefonso de Alcalá, que describía con esas palabras el valor de uno de los estudiantes "Este joven — decía — es apto para ocupar el día de mañana un gran puesto de gobierno, ya sea eclesiástico, ya sea civil". Si estos hombres no han salido de esos centros privilegiados sostenidos por el Estado, no hay más remedio, hay que hacer la triple revisión económica, la revisión pedagógica, y la revisión del personal de esos Centros.

Enrique Herrera Oria

(Prohibida la reproducción).

Los fantásticos planes de los Soviets. — A cada nuevo fracaso inventan un nuevo plan

MOSCÚ. — El "Politbureau" ha aprobado un plan de expansión de la industria rusa a realizar entre 1934 y 1937, plan que va relacionado con la ejecución del presente plan quinquenal; añadiéndose que durante este tiempo se promoverá un más amplio consumo de todos los productos industriales soviéticos, prendas de vestir, alimentos, etcétera.

El periódico oficial «Izvestia» dice que este plan es de gran envergadura y que será sometido en breve al Parlamento Comunista, para su aprobación en el Congreso que este partido celebrará este mes en Moscú. Dicho periódico dice que la realización de este plan dará un gran impulso a la economía soviética, y que es seguro merecerá la aprobación del Congreso del Partido.

Una de las particularidades de este plan, es que abre el mercado soviético a los productores de otros países, con lo que se confía que en compensación los países favorecidos abrirán sus mercados a los productos soviéticos. En consecuencia, el plan en cuestión abrirá el mercado soviético a los automóviles, tractores, maquinaria agrícola e industrial y equipos ferroviarios procedentes de los Estados Unidos, y por valor de varios millones de rublos.

En los círculos oficiales soviéticos se expresa el convencimiento de que el presente plan quinquenal, auxiliado poderosamente por el plan secundario que va a ser presentado al Congreso del Partido Comunista, hará que la producción industrial soviética se eleve a 103.000.000 de rublos, contra 43.000 millones de rublos que obtuvo en el año 1932.

El Gobierno soviético se propone aumentar entre la población soviética el consumo de productos alimenticios tales como mantequilla, huevos, pescado, azúcar, etc., cuya venta había decrecido notablemente durante los últimos tiempos. Para ello rebajará los precios de dichos artículos en un 35 por 100.

Se pone de relieve que el número de obreros ha aumentado en un 30 por 100 y que los salarios han ascendido también en un 2-1 por 100.

El plan auxiliar citado prevé la construcción de las siguientes factorías: 15 textiles, 12 de hilados, 11 manufacturas de seda, 42 de productos alimenticios y 6 de jabón.

Según el programa, se electrificarán 5.000 kilómetros de línea férrea; se construirán 9.500 kilómetros de línea férrea normal; se construirán dos canales: del Volga a Moscú y del Volga a Dnisper. En este último se construirán unos saltos de agua para la erección de una gran fábrica de electricidad.

Se confía que podrán movilizarse 5 millones de obreros generales y 340 mil obreros especializados. Se liquidará completamente el analfabetismo y se incrementará en todas partes de la U. R. S. S. La agricultura quedará completamente colectivizada.

El «Politbureau» anuncia que ha hecho suya la frase pronunciada en un reciente discurso: "El segundo Plan Quinquenal cambiará la U. R. S. S. en un país económicamente independiente que irá a la cabeza de todos los países de Europa en materia de adelantos técnicos".

Señoras

La Casa de Lencría J. Sancho Carrió, de Artá tiene el gusto de participar a su distinguida clientela que su despacho Olmos, 139-1.º solo estará abierto los jueves de cada semana de 10 a 1 y de 4 a 7 noche.

INFORMACION TELEGRAFICA

Desde Madrid

Se celebró ayer el anunciado Consejo en el Palacio Nacional. — Fue aprobado el proyecto de auxilios al Clero, que hoy se leerá en las Cortes. El proyecto concede a los sacerdotes a quienes afecta los dos tercios de sus haberes, y alcanza a cuantos tenían cargo en propiedad cuando se proclamó la República

El martes o miércoles, dice el Sr. Alba, se discutirán las actas de los señores Benjumea, March y Calvo Sotelo

Ayer tarde, en Madrid, con motivo de la reaparición del semanario "F. E.", se registraron varios choques entre fascistas, comunistas y socialistas, resultando un joven muerto, que parece es mallorquín, y varios heridos

En Arrancapinos (Valencia) ocurrieron tumultos de los que no se conocen detalles.—Un guardia civil muerto y otro herido

CONSEJO DE MINISTROS

Madrid, 12 (1'30)
SE CELEBRÓ AYER BAJO LA PRESIDENCIA DEL SEÑOR AL CALA ZAMORA. — ANTES SE CELEBRÓ UN CONSEJILLO DE APROBACION DEL PROYECTO DE AUXILIOS AL CLERO. — FIRMA DE DECRETOS

Ayer por la mañana, como estaba anunciado, se reunió el Consejo de ministros en el Palacio Nacional bajo la presidencia del jefe del Estado.

El presidente del Consejo, señor Lerroux, informó a S. E. de la labor desarrollada por el Gobierno, dándole cuenta de la marcha de los asuntos parlamentarios y cuestiones políticas en curso, tanto españolas como extranjeras.

Informó también al Sr. Alcalá Zamora de ciertos asuntos importantes en tramitación, y finalmente sometió a su firma diferentes decretos.

Antes de reunirse el Consejo, los ministros celebraron consejo que duró una hora, invirtiéndolo casi todo el ministro de Obras Públicas, que glosó en un documento el discurso índice de los temas a tratar en la próxima Conferencia de transportes por carretera y ferrocarril, que comenzará el próximo lunes. Esta información fue aprobada por el Gobierno.

El ministro de Instrucción Pública dio cuenta de la petición de algunos profesores, pertenecientes a la Universidad de Barcelona, relacionada con la posible excedencia forzosa. Dicho personal solicita autorización para agregarse a otras universidades que les permita no continuar inactivos, sino, por el contrario, ser útiles en la enseñanza.

El ministro propuso diversas soluciones que el Consejo aprobó, y que tendrán cabida en la realización de disposiciones ulteriores del citado ministerio.

Por falta de tiempo, no pudieron despachar los restantes ministros, que llevaban copiosa labor, proponiéndose hacerlo en el Consejo ordinario que se reunirá mañana en la Presidencia.

Al salir del Consejo los periodistas interrogaron al Ministro de Justicia señor Alvarez Valdés, acerca del proyecto sobre haberes del Clero. Contes- tó que había sido aprobado por el Consejo el oportuno proyecto, proponiéndose leerlo hoy en las Cortes.

Agregó que se había redactado el los términos ya conocidos, es decir, concediéndose a los sacerdotes afectados los dos tercios de sus haberes alcanzando el beneficio a todos los sacerdotes que tenían cargo en propiedad cuando se proclamó la República.

Al salir del Consejo el Ministro de Obras Públicas facilitó una nota comunicando que le había visitado el diputado Sr. Villalonga presentando la renuncia del cargo de vocal de la asamblea que estudiará el régimen ferroviario y de los transportes por carretera, para el que había sido designado por las Compañías ferroviarias.

El Sr. Villalonga fundamenta la dimisión en haber renunciado el cargo de consejero que desempeñaba en distintas entidades ferroviarias por incompatibilidad con el cargo de diputado.

También le anunció su propósito de aplazar la interpellación sobre este problema hasta que la conferencia termine sus deliberaciones.

El ministro felicitó al señor Villalonga por su propósito de aplazar su interpellación.

Es propósito del Gobierno que dicha asamblea, donde se reunirán las más altas autoridades técnicas de la materia, proceda con absoluta independencia de criterio, y un debate parlamentario en estos momentos podría suponer una coacción mora para las determinaciones que adoptó dicha asamblea.

LAS CORTES

Madrid, 12 (1'30)
La sesión de ayer
A las cuatro y media abre la sesión de la Cámara el señor Alba, con escasa concurrencia.

Aprobada el acta el ministro de MARINA sube a la tribuna de secretarios y lee dos proyectos de ley de su departamento.

Prometen el cargo varios diputados. Se lee un dictamen de la Comisión de incompatibilidades, que se aprueba, admitiendo al ejercicio del cargo de diputado por Castellón al señor Granell. Se pone a discusión el dictamen sobre las actas de Zaragoza.

PEREZ MADRIGAL defiende un voto particular pidiendo que se reconozca la compatibilidad de los presidentes de Comisiones gestoras, va que se reconozca la compatibilidad de los miembros del Consejo de la Generalidad de Cataluña.

ADAME defiende brevísimamente el dictamen.

PEREZ MADRIGAL insiste, defendiendo el derecho del candidato señor Montes a ser proclamado, por entender que no puede representar una incapacidad absoluta la posible presidencia de una Comisión gestora provincial. Dice que en esta Cámara hay precedentes contrarios, y por ello no estima procedente lo que se hace en el caso que se discute. Entiende que no hay precepto legal que justifique el criterio sustentado por la Comisión. Termina diciendo que debe resolverse de una vez lo relativo a la capacidad de los miembros de la Generalidad de Cataluña para pertenecer al Parlamento español.

TOMAS PIERA entiende también debe resolverse cuanto antes esta cuestión, pero agrega que la categoría del Presidente de la Generalidad no puede equipararse con la de un presidente de Comisión gestora, ya que dicho cargo está equiparado al de ministro de la República, y solo partiendo de esta base puede juzgarse.

(Entran los ministros de la Gobernación y Agricultura).

Un DIPUTADO de la Lliga se muestra conforme con el criterio expuesto por el señor Tomás Piera. CASANUEVA dice que el caso del

señor Montes, tiene que resolverlo la comisión, como resolvió el del señor Velilla de Barcelona, acordando su incapacidad por haber ejercido autoridad sobre parte de sus electores. En cuanto al caso del señor Maciá — agrega — se resolvió, como se recordará, en la forma que aconsejaban las luminosas circunstancias de aquel momento.

PEREZ MADRIGAL rectifica insistiendo en sus puntos de vista sobre la capacidad del señor Montes.

Sin más discusiones se rechaza el voto particular del señor Pérez Madrigal.

ROYO VILLANOVA defiende otro voto particular solicitando que, anulada la proclamación del señor Montes no se proceda a hacer nueva elección, sino que corra el turno y se proclame al candidato derrotado con mayor número de votos en este caso es don Darío Pérez.

(Siéntanse en el banco azul Lerroux y los ministros de Justicia y Gobernación).

ROYO VILLANOVA dice que la voluntad de Zaragoza es que vengan dos radicales.

ADANEZ, por la Comisión, defiende el dictamen y que se convoquen elecciones para cubrir los puestos vacantes.

CASANUEVA afirma que, según la ley, es necesario ir a nuevas elecciones, no pudiendo correrse las escalas.

Dice que la Cámara puede seguir el criterio que practicó en el caso de Cádiz, de Baleares o en el contrario de Barcelona: los diputados pueden hacer lo que quieran porque esta ley electoral está desautorizada por su propio autor que ha confesado se adoptó para que las izquierdas aplastasen a las derechas: ocurre que les salió el tiro por la culata; por consiguiente, tenemos risa contra él para todo el año.

ROYO VILLANOVA pide se vote su proposición, basándose en las manifestaciones de Casanueva.

GOMEZ SAN JOSE niega haya diversidad de criterio en la minoría socialista.

CASANUEVA le demuestra esta diversidad que quedó patente en la votación de ayer, con las actas de Castellón.

Nominalmente, se acepta el voto particular de Royo Villanova por 123 votos contra 120, proclamándose a Darío Pérez.

El ministro de la Gobernación lee un proyecto de ley.

Se elige a los vocales suplentes del Tribunal de Garantías, con este resultado: García Ramos, 104 votos; Vega Iglesia, 19; Bolívar, 25; fueron elegidos los dos primeros.

MADARIAGA explanó su interpellación sobre la implantación de la reforma agraria en la provincia de Toledo.

Censura la política agraria que siguieron los anteriores Gobiernos de la República, que llevaron la desconfianza y la intranquilidad al campo español.

Precisa que los agricultores recobren la confianza y que el orden se imponga en los términos rurales.

Los populares agrarios quieren que la reforma agraria se implante de una manera racional.

Analiza la política de Marcelino Domingo en el ministerio, estimándola caprichosa y arbitraria.

Estima funesto que pusiera los órganos directrices de la reforma agraria en manos de los socialistas, que aun siguen dirigiéndola.

Las comunidades de campesinos, estamento político de Domingo, están en manos de los socialistas, cuya gestión arruina a los propietarios y no mejora la condición de los obreros.

Pide al ministro se depuren las responsabilidades que pueda haber en la aplicación del decreto sobre intensificación de cultivos.

Extiéndese en detalles sobre cuestiones agrícolas toledanas, terminando exhortando al ministro de Agricultura la rectificación de la política que se ha seguido hasta ahora en el agro español. El ministro de Agricultura le conteste

ta y afirma que mantiene el respeto a la propiedad y el propósito de intensificar la producción agrícola.

La reforma agraria, añade, debe implantarse, separándola en absoluto de toda actuación política.

Anuncia que, en breve resolverá el problema, rectificando los criterios equivocados.

Defiende la actuación del Instituto de reforma agraria en la provincia de Toledo; estima que la colectivización de la tierra no resuelve el problema pues la intensificación de la producción cultivada individualmente produce más.

Termina asegurando no mezclar su criterio personal con la aplicación de la reforma agraria.

Se suspende la discusión, pasándose a ruegos y preguntas.

MOLTO pide la ampliación de la Comisión, acordada, en los últimos Consejos, que visitará el Sahara para averiguar la existencia de prisioneros españoles, excitando al Gobierno a que siga interesándose por asunto tan importantísimo para centenares de familias.

BASTOS pide al ministro de Trabajo se apresure a traer a las Cortes las leyes de asistencia social, de urgente necesidad.

El ministro reconoce que este problema planteado es de enorme importancia.

El Gobierno, dice, se preocupa del mismo en relación con la Sanidad y la Beneficencia.

Pide un plazo prudencial para redactar una serie de proyectos de ley encaminados a regular estos problemas: afirma que en breve será una realidad el seguro obrero en España, para orgullo de la República.

HONORIO MAURA pide ampliaciones en el otorgamiento de la amnistía.

Alude a la cuantía de policías que escoltan a los ministros y ex ministros de la República y a los coches oficiales que se emplean para estos servicios.

El ministro de Gobernación le contesta justificando que el Estado proteja la vida de los ciudadanos que aparecen amenazados, sean republicanos o monárquicos: el gasto que ocasiona este servicio carece, realmente, de importancia.

IZQUIERDO JIMENEZ pide se organice una exposición ambulante de productos comerciales para la propaganda.

MAROTO y MOYRATA formulan ruegos locales.

Se levanta la sesión a las 8'45.

ACTUALIDAD POLITICA

Madrid, 12 (1'30)

Las presidencias de las comisiones
Han quedado designados los presidentes de las diferentes comisiones parlamentarias en esta forma:

Agricultura, Casanueva; Gobernación, Salazar Alonso; Guerra, Cabanellas; Marina, Basilio Paraiso; Obras públicas, Blanch; Instrucción pública, López Varela; Justicia, Martínez Moya; Trabajo, Eloy Vaquero; Presidencia Armasa; Industria y Comercio, Cantos; Hacienda, Bardají, y Comunicaciones, Azpiázu.

Proyectos de Marina
El ministro de Marina, señor Rocha, manifestó que en la sesión de la tarde leerá dos proyectos de su departamento: uno autorizando al pago de una anualidad al personal jubilado de la Compañía Transatlántica y otro autorizando para efectuar obras de reparación del crucero "Méndez Nuñez".

Reunión de la minoría radical. — Sus acuerdos

Se reunió ayer, por la mañana, en el Congreso la minoría radical. Según referencia facilitada por don Emiliano Iglesias, que presidió la reunión, se estimó que los mandos administrativos en la gobernación del Estado deben ser desempeñados por personas capacitadas y afectas a la política del Gobierno, para evitar la desmoralización que significa el que esos puestos sirvan de barricada contra la política nacional

que el Gobierno viene desarrollando.

Por distintos diputados se confirmó la situación verdaderamente extraña en que se hallan numerosos ayuntamientos, sometidos a las ingerencias de alcaldes procesados que, contra toda justicia y contra todo derecho, continúan al frente de las administraciones municipales. La minoría acordó se informe sobre el particular al ministro de la Gobernación para que proceda a la destitución de los incurso en estas denuncias.

Se habló asimismo de la destitución de las Comisiones gestoras, y se acordó que, por ser función de gobierno, se tengan en cuenta las aspiraciones justificadas de los organismos del partido en cada provincia, asesorados por los respectivos diputados.

La minoría aclamó con perfecta unanimidad las palabras de condenación, formuladas por el señor Rey Mora, contra determinados sueltos aparecidos en la prensa poniendo en duda la unidad del partido radical.

La instalación del Tribunal de Garantías

Ayer tarde, desde las cuatro y media hasta después de las tres de la tarde estuvieron reunidos en el despacho del presidente de la Cámara los señores Lerroux, Alba, Martínez Barrio y Alvarez Valdés.

A la salida dijo el jefe del Gobierno que el objeto de la conferencia había sido tratar de la instalación del Tribunal de Garantías, para ver si se habilita local en el Palacio de Justicia o en un edificio dependiente del ramo de Guerra.

El señor Martínez Barrio se remitió a la versión del señor Lerroux a pesar de expresarle los periodistas la extrañeza por la duración de la entrevista.

Se solicita que los Carabineros sean equipados a la Guardia civil

Don Basilio Alvarez ha presentado a la mesa de la Cámara un ruego pidiendo se equipare a los individuos y clases de Carabineros, a los del Instituto de la Guardia civil, solicitando se consigne la correspondiente cantidad en los próximos presupuestos que se confeccionen.

El banquete del partido radical a Lerroux

El ministro de Obras públicas señor Guerra del Río, habló ayer tarde con los periodistas en el Congreso sobre el banquete que hoy celebrará la minoría radical en obsequio del señor Lerroux.

Dijo que este no será un acto protocolario exento de interés, sino que tendrá una gran significación, de comunidad absoluta entre los parlamentarios radicales y los ministros, y de unos y otros con el jefe del partido, señor Lerroux.

Seguramente — agregó — habrá discursos de destacadas personalidades del partido, y del señor Lerroux, de inaudible importancia política, desvirtuando cuanto se ha dicho alrededor de supuestas desuniones entre los elementos del partido.

Por su parte el señor Rey Mora dijo que él hablará en nombre de la comisión organizadora; el señor Martínez Barrios hará el ofrecimiento del banquete, y finalmente, hablará el señor Lerroux.

Reunión de los agrarios

En el Congreso se reunió ayer tarde la minoría agraria.

Al salir, el señor Martínez de Velasco dijo que se cambiaron impresiones respecto al programa político que formulará la minoría.

Las Comisiones de la U. G. T. y socialistas no se han reunido

Algún periódico da la noticia de que se reunieron las comisiones ejecutivas de la U. G. T. y el partido socialista acordándose facilitar a la prensa una nota.

Hemos querido comprobar esta noticia y nos han dicho en las oficinas de la U. G. T. que no es cierto que se haya celebrado dicha reunión.

Preguntamos si existía el propósito de reunirse hoy y nos contestaron que lo ignoraban.

¿Seguirá el señor Moles de Alto Comisario de España en Marruecos? Parece ser que el Gobierno estudia la manera de aprobar el presupuesto presentado por el Alto Comisario de España en Marruecos, único modo de que el señor Moles retire la dimisión que tiene presentada, por cuanto considera imprescindible para la política que se ha de seguir allí el mencionado presupuesto.

Manifestaciones de Alba al terminar la sesión. — El martes se discutirán los casos de los Sres. Benjumea, March y Calvo Sotelo. — ¿Seguirá o no la Comisión de Responsabilidades?

Al terminar la sesión el señor Alba recibió a los periodistas manifestándoles que se había presentado e incluido en el orden del día, el dictamen de la Comisión de incompatibilidades relativo a los casos de los diputados don Rafael Benjumea y don Juan March. Este dictamen y el que hace referencia al señor Calvo Sotelo, no se discutirán hasta el próximo martes o miércoles de la semana próxima.

Dió después el señor Alba, que varios diputados de las derechas le habían anunciado su propósito de explicar una interpelación acerca de la liquidación de los asuntos en que intervenía la Comisión de responsabilidades sobre todo en lo que se refiere a los sucesos de Jaca, que preside el señor Puig i Asprer.

Sobre este asunto dijo: "Este señor me ha dirigido una comunicación, como ya lo hizo a la Diputación permanentemente de las Cortes para que a los vocales se les dé los medios necesarios para cumplir su misión. Este asunto tendrá, pues, que resolverlo la Cámara y decidir si ratifica los poderes a esta comisión o si adopta otro criterio. Por lo tanto someteré el asunto íntegramente al Parlamento sin manifestar ningún criterio. Por Secretaría he mandado que se haga una lista de todos los asuntos en que intervenía la Comisión de Responsabilidades y en algunos de ellos no ha actuado nada. Es decir, que yo entregaré a la Cámara la propuesta de los diputados derechistas y el oficio remitido por el señor Puig i Asprer juntamente con la relación de Secretaría para que sirva de elemento de juicio en la resolución que haya de adoptarse".

Graves incidentes

Madrid, 12 (2'30)

Con motivo de la reaparición del semanario "F. E." se originan colisiones entre fascistas, socialistas y comunistas. — Un joven muerto y varios heridos.

— Detenciones — A las cinco y media de la tarde reapareció el semanario "F. E.", órgano de las "Falanges Españolas".

Los vendedores iban seguidos por grupos de fascistas que les peiteaban. La salida del periódico originó casi inmediatamente tumultos simultáneos en diversos puntos de Madrid, de manera especial en la calle de Alcalá.

La colisión que entre fascistas y elementos comunistas y socialistas registró se en la calle de Alcalá adquirió caracteres de gravedad. Cuando mayor era la confusión entre ambos bandos, que se repartían mutuamente numerosos estacazos, sonó un disparo que hirió, matándole en el acto, a un joven elegantemente vestido que aparentaba tener unos 26 años: el hecho ocurrió frente al Teatro Alcázar.

En aquellos momentos los extremistas iniciaron la huida, mientras multitud de personas acudían en auxilio del que creían herido.

La policía despejó prontamente, levantando el cadáver, que fue trasladado al depósito judicial, donde se le registraron las ropas, hallándole una tarjeta con el nombre de Francisco de Paula Sampol, mallorquín, domiciliado en la calle de Sagasta, 32.

No pudo precisarse quién fue el autor del disparo, que pudo huir libremente gracias al enorme tumulto que se originó.

Las colisiones registradas en Cuatro Caminos entre fascistas, comunistas y socialistas adquirieron también gravedad, pues los grupos se acometieron fuerosamente.

En estas colisiones resultaron dos heridos, uno de una puñalada en la región glútea, otro en la cabeza y en un hombro y un obrero contusionado.

Tampoco pudo detenerse a los autores de estos hechos, por escapar fácilmente, no obstante haber acudido rápidamente la policía para imponer el orden.

Se practicaron numerosas detenciones entre los dos bandos.

Un acuerdo de la F. U. E. Parece que por la noche se ha reunido la directiva de la F. U. E., acordando impedir hoy, en la Facultad de San Carlos y en la Universidad Central, que los profesores den clases a los alumnos conocidos como fascistas, exigiendo, además, que éstos sean expulsados de los centros universitarios.

El ministro de Gobernación habla de los sucesos. — En Cuatro Caminos se reproducen los incidentes

El ministro de Gobernación, al recibir de madrugada a los informadores, aludió a los sucesos ocurridos por la tarde en la calle de Alcalá, diciendo que se detuvo a Felipe Gómez, de 17 años, y a Manuel Contreras, de 14; el primero se dice que es hijo de un capitán fallecido en Palma de Mallorca. Le fué ocupado un revólver con cuatro cápsulas sin descargar, que dijo había encontrado debajo de un auto.

Añadió el señor Rico, después de relatar los sucesos en la forma conocida que a las 8'30 de la noche se reprodujo la lucha en Cuatro Caminos, entre vendedores de "F. E." y vendedores de diarios izquierdistas.

Dijo que había ordenado que se leyera detenidamente las galeradas de "F. E." para evitar publicar algo que pudiera ocasionar perturbaciones, pues está dispuesto a que no se repitan estos hechos cada vez que se publique.

DE PROVINCIAS

VALENCIA

Sucesos en Arrancapinos. — Un guardia civil muerto y otro herido grave

Valencia. — Dicen del pueblo de Arrancapinos que una manifestación tumultuosa cercó el cuartel de la Benemérita.

A consecuencia de los sucesos, de los cuales no se conocen detalles, resultó un guardia civil muerto y otro herido de gravedad.

CADIZ

Manifestaciones del general Sanjurjo a un informador

Cádiz. — Un periodista ha logrado visitar al general Sanjurjo en el Castillo de Santa Catalina.

El general mostróse satisfecho del viaje a bordo del "Cánovas del Castillo", y singularmente reconocido a las atenciones de sus jefes y oficiales.

No ocultaba su contento por encontrarse en el castillo de Santa Catalina después de casi diecisiete meses de reclusión en el penal del Dueso.

De Cádiz, donde tiene muchos amigos, conserva gratísimo recuerdo del tiempo en que mandó el regimiento de Pavía.

Como adivinase en el periodista intenciones de hacerle alguna pregunta, amablemente le atajó, diciendo:

— Son muchos los meses pasados en una casa de tapias muy altas, sin horizontes apenas, sin comunicación con el exterior, para que en el curso de unas horas pueda orientarme y conocer lo que pasa en la vida. Cuando descanse, cuando pasen algunas semanas, yo le prometo expansionarme algo más en mis manifestaciones; pero por hoy, amigo, conformese con estas pocas palabras.

El periodista le dijo: — Mi general, este traslado es, sin duda, esperanza, que le anuncia otro suceso mejor. — Indudablemente — contestó —. Esto es un paso, pero del porvenir sólo Dios puede responder.

Dió también que dentro de breves días llegaría a Cádiz su familia. Aún no está terminado el arreglo de las habitaciones que se destinan al general.

Los compañeros de prisión del general, coroneles Cano Ortega, Gutiérrez de León, Martínez Baños, muéstranse satisfechísimos por la compañía de su jefe e igualmente por haber cambiado de reclusión.

BURSATILES

Madrid 11 (22'00)

4 por 100 interior	66'85
Banco de España	554'00
4 por 100 estampillado	79'50
Franco	47'60
Libras	39'10
Marco	2'89
Dólares	7'77
Coronas	36'15
Amortizable sin impuesto	99'10
Id. con impuesto	86'50

NOTICIAS VARIAS

Madrid, 12 (1'30)

FALLECIMIENTO DE LA DUQUESA DE ALBA

En el palacio ducal de Liria, de Madrid ha fallecido hoy doña Rosario de Silva y de Gartubay, duquesa de Alba. Contaba 33 años de edad.

El entierro se verificará hoy, a las tres de la tarde, trasladándose el cadáver al panteón de la familia en Loeches.

Han comenzado a recibirse en el palacio de Liria numerosos telegramas de pésame, algunos de ellos del extranjero.

LOS SERVICIOS DE CORREOS — AYER SE REUNIO EL CONSEJO SUPERIOR PARA EL ESTUDIO DEL PRESUPUESTO

Ayer por la mañana se reunió el Consejo Superior de Correos, bajo la presidencia del ministro de Comunicaciones, Sr. Cid, y con asistencia del subsecretario, Sr. Jalón, el director

general de Correos, Sr. Ocón, y los restantes miembros corporativos y técnicos.

Fué discutido ampliamente el presupuesto redactado por la Dirección de Correos.

El vocal del Consejo y director general del Tesoro, Sr. Forcat, insistió en su teoría expuesta ya en otras reuniones, de que la situación de la Hacienda no permitía aumentar los 33 millones necesarios a estas reformas.

Además, la propuesta no se ajustaba a la unidad presupuestaria.

Defendió el presupuesto, el Director de Correos, Sr. Ocón, por ser — dijo — absolutamente imprescindible acometer los problemas gravísimos que tiene planteados actualmente el correo.

El Sr. Perea, en representación de los funcionarios técnicos, hizo presente que las exigencias de los servicios en estos momentos eran ineludibles y que era indispensable subvenir a ellas con dinero del Estado; pero que ese desembolso sería devuelto una vez impantadas las nuevas tarifas opinando que de no hacerlo así el servicio de Correos se destruiría.

Apoyaron estas manifestaciones los representantes de los sumtrios.

El Ministro, señor Cid intervino varias veces en las discusiones procurando, con gran acierto, armonizar las diferentes tendencias.

El dictamen se aprobó con el voto en contra del señor Forcat.

Desde Barcelona

Acto de sabotaje en una fábrica de tejidos

A primeras horas de la mañana, han penetrado unos individuos en la fábrica de tejidos "La Escocesa", en las cercanías de la cochera de tranvías de San Martín.

Los desconocidos han sorprendido al sereno de dicha fábrica y arrojándose encima, le han derribado al suelo. Inmediatamente se han dirigido a la sala de máquinas y han roto cuatro de las telares de la misma y una vez realizado el acto de sabotaje, han abandonado la fábrica desapareciendo.

La tropa gandra electoral

Continúa la campaña de propaganda electoral.

Ha sido objeto de los más diversos comentarios en los círculos políticos la decisión del Consejo de ayer, aprobando un decreto de Gobernación por el que se anula el uso del sobre en la ciudad de Barcelona para las próximas elecciones.

Intento de robo en una fábrica

Durante la madrugada última se ha intentado cometer un robo en la fábrica de don Ignacio Salas.

Cuatro individuos, armados de pistola, intentaban escalar la tapia del patio de dicha fábrica, cuando el dueño de un bar próximo a ella les ha descubierto. Inmediatamente ha entrado en su establecimiento y, requiriendo una escopeta de su propiedad, ha salido nuevamente a la calle, haciendo un disparo al aire, al tiempo que hacía sonar un

silbato de alarma.

Los ladrones, al verse descubiertos, han saltado rápidamente de lo alto de la tapia al suelo, y seguidamente, empuñando pistolas de que iban provistos, han hecho repetidos disparos contra el dueño del bar, que ha resultado ileso por haber tenido tiempo de refugiarse en el interior de su establecimiento, en cuyas puertas y vidrieras hay varios impactos.

Los ladrones aprovechando la obscuridad han logrado desaparecer sin que pudiera ser practicada ninguna detención.

El supuesto paro de los taxis

Hoy los taxis han prestado servicio normalmente y sin que se registrara ningún incidente.

Por parte de la Confederación de la Industria del Taxi se ha hecho público que oficialmente no había dado ninguna orden de paro.

La supresión de los Boletines oficiales de Cataluña

En cumplimiento del acuerdo adoptado ayer por el Consejo de la Generalidad, quedaron suprimidos los Boletines Oficiales de las extinguidas provincias de Barcelona, Gerona, Lérida y Tarragona.

El partido de fútbol Español-Barcelona

El partido entre el Español y el Barcelona, que se había de celebrar el domingo y fué suspendido por orden gubernativa, se celebrará el próximo sábado.

Palou Gari

Barcelona, 11 de enero.

Del Extranjero

Interpelación al Gobierno francés sobre el asunto Stavisky. — Discurso del Presidente del Consejo

NOTAS SUELTAS

FRANCIA

Grandes desórdenes promovidos por grupos de Acción Francesa

París. — Varios grupos de Acción Francesa se manifestaron ayer tarde y noche.

En los alrededores de la Cámara de Diputados se tomaron grandes precauciones; había numerosos camiones de fuerzas de Policía, guardias montados; se interrumpió la circulación.

Los grupos se colisionaron repetidamente con la Policía, destrozando los enrejados protectores de los árboles pequeños y casetas de madera de los servicios de limpieza.

Trataron de construir barridas y derramaron metales sobre la calzada

para impedir el tránsito de la caballería; varios caballos cayeron.

Las cargas fueron violentas, resultando numerosos heridos, entre ellos varios guardias y agentes de Policía.

Se practicaron muchas detenciones. A última hora de la noche se restableció el orden.

INTERPELACION AL GOBIERNO SOBRE EL "AFAIRE" STAVISKY. — DISCURSO DE CHAUTEMPS

París. — En la Cámara, el diputado independiente de Derecha, Domange, interpeló al Gobierno sobre las responsabilidades derivadas de la estafa de Stavisky, reprochando, a los ex ministros Sres. Dalimier y Duran no

efectuar una investigación rigurosa sobre los bonos que recomendaban.

Pidió al Presidente del Consejo aclaraciones y reclamó que la información abierta la dirijan hombres de moralidad irreprochable.

El Presidente del Consejo, en medio de gran silencio de la Cámara, declaró que juzgaba necesaria la explicación, inmediata. Dice que cumplirá con su deber a pesar de las venganzas y disgustos que puedan originarse. Añade que no le preocupa si será derribado; solo desea adoptar las sanciones necesarias, sin consideraciones personales ni familiares.

El Sr. Chautemps hizo la historia de Stavisky aludiendo a la libertad provisional del estafador concedida mediante certificación facultativa.

También aludió primero a los arreglos del proceso Stavisky e irregularidades que, el control administrativo del Ministerio de Comercio señalaba; añadió que reformará completamente los servicios de Policia y presentará un proyecto que oblique a los difamadores a probar inmediatamente las alegaciones.

Terminó solicitando del Parlamento que contribuya a salvar el régimen y la moralidad pública uniéndose todos en grupo compacto detrás del Gobierno.

El discurso impresionó a la Cámara.

AUSTRIA

Nazi ejecutado

Viena — El nacional socialista Straus ha sido condenado, por incendiario, a la última pena; se le ha ejecutado hoy.

ULTIMOS TELEGRAMAS

(Véanse página octava)

Condiciones que habrán de reunir los presidentes y vicepresidente de los Jurados Mixtos

De aquí en adelante las condiciones que habrán de reunir los presidentes y vicepresidentes de los Jurados Mixtos serán las siguientes:

Cuando por no ponerse de acuerdo las representaciones profesionales de los Jurados mixtos de trabajo en la designación de los presidentes y vicepresidentes de los mismos, los nombramientos deben hacerse por los ministros e Trabajo y Previsión, no podrán recaer en persona que, aparte de de condiciones de moralidad y concepto público, no reuna alguno de los los requisitos siguientes:

A) Pertenecer al Cuerpo judicial y haber desempeñado durante dos años por lo menos funciones judiciales en cualquiera de las categorías del mismo.

Pertenecer a los cuerpos administrativos o facultativos del Estado, de la región de la provincia o del Municipio y haber desempeñado cargos administrativos o facultativos con las categorías superiores a jefes de Negociado.

C) Poseer algún título facultativo del Estado considerándose como tales a estos efectos entre los demás reconocidos, el de graduado en la escuelas sociales.

D) Gozar de competencia notoria en los problemas sociales o económicos acreditada por publicaciones o trabajos de esta naturaleza.

LA SANTA BIBLIA

ANTIGUO Y NUEVO TESTAMENTO. 12 volúmenes a 1'25 ptas.

Van publicados los cinco primeros volúmenes.

De venta en la Librería de Guasp, Morey, 6.

Calendarios del Sagrado Corazón

para 1933

Papeletería LA ESPERANZA. Sindicato, 98.

Sección deportiva

Fútbol

Declaraciones del seleccionador nacional

El seleccionador nacional, don Amadeo García de Salazar, el pasado domingo presenció el encuentro Donostia-Español, manifestando lo siguiente a la terminación del partido:

«He podido constatar la buena forma de Prat y oBsch habinedome gustado también Solé, aunque en mi carnet figuran ya dos candidatos al puesto de centro-medio: Gamborena y Sirio.

Si juega Elicegui el mediocentro que tendrá detrás será Gamborena y si es Lángara el delantero-centro, el eje de los medios lo ocupará el overense Sirio.

El próximo día 14 de febrero jugará la preselección española contra un equipo de Cataluña a beneficio del Irún y entonces la situación ya quedará bastante aclarada.»

Aunque el Sr. García de Salazar se mostró bastante parco en sus manifestaciones puede decirse que el fruto de sus últimas investigaciones ha dado por resultado el descartar a Campanal, como delantero-centro, al igual que Marculetta, como medio.

Tampoco tendrá en consideración a Goyeneche, después de su actuación frente al Español, y por consiguiente es muy posible que sea Zabalo el compañero de Quincoces.

Por último, después de la actuación de Eizaguirre en Irún, donde encajó cinco tantos, sus posibilidades de verse incluido en el equipo nacional, han mejorado notablemente volviendo a cotizarse el papel Zamora.

¡Abajo el profesionalismo!

Noticias de Vitoria dicen que el "Deportivo Alavés" está dispuesto a licenciar a todos los jugadores profesionales, excepto a Arana, Fernández y Mardónez, formando el equipo con estos tres, ayudados por jugadores amateurs.

Del partido Athletic-Baleares

El martes se reunió el comité de competición integrado por los señores Soler, Marqués y Manera, elegidos por los Clubs Baleares, Constancia y Mallorca, para tratar de la protesta derivada del partido que se celebró el do-

mingo último en el campo de Sa Punta entre el Athlétic y el Baleares, tomándose el acuerdo de adjudicar los don puntos del partido al Baleares, considerándose por tanto, terminado a pesar del tiempo que faltaba; además se impone la sanción de descuento de un punto al Athlétic por haber alineado a Peña, a quien se le descalifica por quince días.

El Athlétic ha apelado ante la Federación.

Se nos asegura que el miércoles en la reunión celebrada por el Colegio de Arbitros, se acordó imponer tres meses de suspensión al árbitro señor Quintana con motivo de su actuación en el sudicho partido.

Como ya se presumía el partido es de los que traen cola y ya veremos como va a terminar este asunto.

El Manacor, en Ibiza fué vencido en el primer partido por 3 a 2 y el segundo lo ganó por 3 a 2

Con mucha expectación fué recibido el Manacor en Ibiza, al desplazarse a aquella isla hermana para contener en dos encuentros frente a la S. D. Ibiza. Los encuentros fueron presenciados por numerosísimo público.

El detalle más notable de la lucha fué la violencia.

El primer partido terminó con la victoria de los ibicencos por tres goals contra dos.

El público estuvo correcto

El segundo partido fué adverso a los quipiers locales. Resultó el encuentro tan violento como el primero, triunfando el equipo manacorense por tres goals a dos.

Partido amistoso

Mañana sábado, contendrán en partido amistoso en el campo de Sa Punta los primeros equipos del Athlétic F. C. y C. Olímpico, que dada la reconocida potencialidad del primero y visto la serie de buenos resultados que lleva obtenidos al Olímpico, se presume que resultará una buena tarde futbolística.

El Baleares, F. C.

En sesión celebrada por la Directiva del Club Baleares F. C., el día 8 del próximo pasado, se acordó que la Junta General reglamentaria para renova-

ción de cargos, se celebre el lunes próximo día 15, a las ocho y media de la noche, en primera convocatoria y a las 9 en segunda.

Se replica la asistencia a los socios que tengan voz y voto.

Boxeo

Paulino Uzcudum, en Londres

El "National Sporting Club" de la ciudad de Londres, ha ofrecido al púgil español Paulino Uzcudum, un combate a celebrar el día 26 del corriente contra Lerry.

Uzcudum ha respondido que no tiene tiempo para prepararse y ha solicitado un aplazamiento de la pelea hasta el mes de Febrero.

El 22 de Febrero

En Boston ha sido concertada una pelea para el día 22 del próximo mes de Febrero entre el veterano Jack Sharkey y el sudafricano McCorkindale, ambos ex-campeones mundiales de los pesos grandes.

Como se recordará, en Miami, este mismo día han de combatir también el campeón mundial Primo Carnera y Tommy Louhran, para la defensa del título.

¡Día boxístico!

Arilla-Gydé, para el campeonato de Europa

En Lille, (Francia) se trata de organizar un combate de boxeo entre el púgil español Mariano Arilla y el francés Praxile Gydé, para la disputa del título de campeón de Europa, en posesión del último de ellos.

Caso de celebrarse la pelea, sería el día 27 del corriente, en Lille.

Es muy posible que el contrato haya sido firmado ya, de acuerdo con la reglamentación en vigor. Caso contrario, Gydé perderá el título de campeón y Arilla los mil francos "de señal".

Ciclismo

El pasado año en la región parisina se han almeado 54.000 "stayers"

La Unión Velocipédica Francesa ha publicado una estadística interesante, redactada por un miembro de la Comisión de carreras ciclistas de París y su región.

En esta estadística se detalla que en la temporada última se han disputado en dicho término, 330 pruebas.



¿Qué tiene mi hijo?

La época de los estudios deprime el organismo de los muchachos y fatiga sus cerebros: los juegos son cada vez más violentos, las emociones aumentan e influyen en sus temperamentos; las naturalezas más fuertes se debilitan. Un niño reservado, taciturno y desgastado no tardará en ser víctima de la Anemia, Inapetencia, Insomnios y Entaquecimiento. El remedio eficaz para contrarrestar radicalmente todos esos peligros es el poderoso Jerabe

HIPOFOSFITOS SALUD

Tonifica y nutre positivamente. Aprobado por la Academia de Medicina. Inalterable. Puede tomarse en todo tiempo. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD

Pereza intestinal y excesos biliares curados para siempre. Grageas en cajitas. Pídate en farmacias.

Ayuntamiento de Palma ANUNCIO

Queda abierta la cobranza en su período voluntario del ejercicio 1934 de los arbitrios sobre carros transporte, mano, horriquitos, agrícola, Industria, como también las placas para bicicleta, del ejercicio corriente, la cual tendrá lugar en las oficinas municipales, los días que transcurran desde el 15 del actual al 15 de julio del corriente año inclusive, advirtiendo que los contribuyentes que dejaren transcurrir el citado plazo sin satisfacer sus recibos, incurrirán en apremio sin más notificación al requerimiento con el recargo del 20 por 100 por único grado, quedando este reducido al 10 por 100 si los satisfacen desde el 16 de julio al 27 del mismo mes y año.

Lo que se anuncia para general conocimiento de los contribuyentes.

Palma, 9 de enero de 1934.

El Alcalde,
Emilio Darder

BIDETS·BIDETS·BIDETS!!!
Diversos modelos· Precios Económicos
CASA BUADES S.A.
NO SE CONFUNDA: entre Singer y Tous
Pl. CORT 32 y 33 Tel. 2140

Pianos de alquiler

Desde 12 pesetas mensuales los tiene disponibles la antigua Casa Banqué, Colón, 56.

Biblioteca de CORREO DE MALLORCA 5

EL ASESINO DE LA MUÑECA

POR TIRSO MEDINA

mos viviendo. Es tan mona, tan inteligente, tan graciosa y tiene tan buen corazón. Figúrese cómo me encantaría a mí. ¡La hija única de mi única hija muerta! ¿Comprende Vd.?

—Sí, señora.

—No, no lo comprende; no es tiempo todavía. Es usted soltero ¿verdad?

—Sí, señora.

—Pero ya me han dicho que tiene novia. Luisita Ardal ¿no?

—Precisamente.

—Guapita y muy buena. Cuando se case Vd. y tenga hijos empezará a comprender estas cosas.

Ahora es inútil que me entretenga en pintárselas. Bástele oír qué cuanto corazón me quedaba lo puse en mi nieta.

—Era natural.

—Que no he tenido desde entonces un pensamiento que a ella no se refiriese.

—Lo creo.

—Que he vivido de vería vivir; que en ella he querido a ella y a su madre...

—Me lo explico.

—¡Y que estoy sin ella!..

—¡Ah!

—Empieza Vd. a hacerse cargo.

Dije que sí. Doña Rosario alargó un brazo y tomó de una mesita que tenía cerca un sobre del que extrajo una fotografía.

—Quiere usted verla? Aquí la tiene.

Miré el retrato. Era el de una deliciosa chiquilla, con mucha vida en los ojos y una monísima figura.

—Tiene años — comentó la abuela — ¿verdad que parece que tiene más? Está muy desarrollada. Pues no tiene más que 7. Es un encanto. ¿Verdad que es un encanto?

Asentí, complaciente. Y ella siguió su retahilá.

—¡Pues o la veo! ¡No la veo! ¡No me dejan verla ni vivir a su lado!

Las lágrimas caían de sus ojos.

—Le he contado a usted ya el motivo?

—No, señora.

—¿No le he contado lo que ha ocurrido con mi yerno?

Creí que se lo había dicho ya. Mi yerno es un hombre como otro cualquiera; ni mejor ni peor; como son todos ustedes. Lloró a su mujer desconsoladamente. Luego la fué llorando menos. Después se tranquilizó bastante se consoló mucho... ¿Para qué seguir? ¡Há' vuelto a casarse.

—¡Vaya por Dios!

—Sí, señor; se ha casado otra vez. ¡Así es el mundo! Mi yerno es toda vía joven, ya le verá usted: alto con buenos ojos osules, con una barbita rubia muy coquetona... Y como la notaría produce mucho figurase el partido que tiene por allá. Se ha casado con una muchacha muy joven, y de el momento de la boda o hay que decir que nen aquella casa sobraba una persona: yo. ¿Qué papel hacía allí la madre de la pobre muerta? Un jajer muy difícil y muy triste. En seguida me lo han dado a entender, y después de varios disgustos muy desagradables he tenido que marcharme de aquí para siempre. No he vuelto

a verlos ni me han escrito. ¡Y aquí me tiene usted sola, completamenté solita, sin el más leve calorillo para ese corazón de vieja!

Pues señor; si aquello era todo, no me interesaba gran cosa. Pequeños dramas que forman la trama corriente de muchas vidas: tristezas de muchos que todos los días se oyen cantar y que no tienen ningún rasgo trágico sobresaliente que atraiga nuestra atención sobre ellas. Muerta mi curiosidad, sólo me quedaba saber una cosa: qué quería aquella señora de mí.

Me aseguró que la tarde anterior, cuando en casa de los de Almira se encontró con una persona que iba a Casar del Code, su emoción había sido inmensa.

—Se me puso el corazón al revés. No sé qué pasó por mí. Toda la noche he estado dando vueltas en la cama. Dos veces me he caído y he sido do que entrar Joaquina a levantarme. Por la mañana he madurado mi proyecto y he hecho todo lo necesario para ponerlo en práctica. He salido y he comprado esto.

Abrió una caja de cartón colocada sobre la mesita y sacó mimosamente un primoroso vestido de niña. Debía de haberle costado un dineral.

—Miré miré — decía con entusiasmo — Precioso, ¿verdad?

—Precioso.

—Yo creo que será de moda...

—Es de suponer.

—¡Estará hecha un angel con esto!

—Seguramente.

—¡Si yo pudiera verla! ¡Si me la dejaran ver, aunque sólo fuera un instante y dé léjos!

—Es posible.

—No, mi yerno es muy duro conmigo y la madastra no puede tragarme

No querrán, no querrán...

—¡Quién sabe!

—¡Ah sí! Vd. lo conseguirá!

—¿Yo?

Me quede estupefacto. ¿Nada menos que aquello que la señora de mí? ¡Pues no tenía poca miga la embajada.

—Sí continuó — usted que va a ver a mi yerno.

—¡Pero por la primera vez en la vida! ¿Cómo quiere Vd. que me tome con el la no autorizada confianza de mezclarme.

—¡Por mí! ¡Por mí!

Enclavijaba las manos para suplantarle.

—Dígale que paso por todo; que de rodillas se lo pido; que me deje morir viendo a la niña...

Yo no estorbare ni me meteré en nada. Yo no hablaré nunca de mí por bre hija, para no molestar a la que hoy ocupa su puesto...

Lloraba la infeliz señora diciendo estas palabras y me conmovió. Era muy comprometido para mí encargarme de tal misión cerca de personas desconocidas. Dios sabía cómo podía tomar el notario mi oficiosa intervención en sus asuntos familiares. Aca só esto me costara un disgusto en tanto.

Pero era tan dolorosa la queja de doña Rosario y tan simpática su mansiedad que accedí a intentar algo (aunque sí, purudentemé) en pro de su deseo.

Sin embargo, no quise prometer mucho por si acaso.

—Haré lo que pueda — dije sencillamente.

—Muchas gracias. Pero... no nos hagamos ilusiones. Nada se coseguirá.

—¡Quién sabe!

—Me resigno.

—Aun es pronto para perder la esperanza.

—¡Ojalá! Le ruego que lleve estos regalitos para ella; el traje que ha visto ¿sabe? y algunas otras cosillas que van en este paquete.

—Con mucho gusto.

—Por esto no se enfadarán.

—Espero que no.

—¡Quisiera también que a su vuelta me diese Vd. de ella muchas noticias, muchas.

—Se lo prometo.

—Pero como Vd. es hombre y, sé terno, acaso no se le ocurran todas las observaciones que acerca de la niña me interesan; de modo que he escrito un verdadero cuestionario. Tómelo. Si no le molesta poner al lado de cada pregunta la contestación, quedará satisfecha mi curiosidad.

—Lo haré como Vd. quiere.

—Voy a darle también uno de los retratos suyos que guardo, y así podrá apreciar las variaciones de la niña en esta temporada que he pasado sin verla.

—¡Muy bien.

—Por fin le confío igualmente esta cartita que le escribo. Supongo que ya sabrá leer de corrido. Es muy lista pero muy holgazana y enredadora. Otros defectillos tiene que quisiera saber si se los va corrigiendo. ¡Pero es muy mona! ¡Es una delicia! ¡Si yo pudiera verla alguna vez! Me comprometí a morirle pronto.

De nuevo le brotaron lágrimas. Sacó el paquete para enjugarlas y se sonó después ruidosamente para sere narsé, y me pidió perdón por habérmelo dado el espectáculo de sus tristezas.

—No puedo contenerme. Es mucha emoción para mí; ¡Y como estoy tan débil! Porque estoy muy débil, créalo Vd. ¡Esto de no poder comer...

¡Conserve Ud. sus gratos recuerdos!

Cada foto es un éxito con un

"KODAK"

Es el aparato fotográfico ideal del aficionado... y tan pequeño y fácil de manejar, que hasta un niño puede emplearlo con éxito.

"KODAKS"

desde 26 pts.

los encontrará Ud. en el establecimiento de

G. PACHECO - Jaime II, 2

YA NO CUESTO MAS QUE

CALDO
MAGGI
EN CUBITOS

10
CÉNTIMOS

sin variación de la insuperable
calidad que me dió fama.

Fijense en el nombre MAGGI, la marca "Cruz-Estrella"
y la etiqueta roja y amarilla.

Vinos de mesa Oliver

Sacristía de San Jaime, 3
Sucursal, Merced, 8.
Servicio a domicilio.

SON QUINT

Urbanización entre pinos.
Panorama bello y sano.
Adquieran solares y chalets.
Vendemos plazos y contado.
J. Ventayol. — Avda. A. Rosselló
121.
Teléfono 1313 — Palma.

Por 30 duros

gramola que costó 130 y diez discos.
Luis Salvador, 92, 3.º.

Clases nocturnas

de 1.ª enseñanza y de perfección
Especialidad para que obreros y
adultos adquieran conocimientos ade-
cuados a su propio oficio.
Centro de Enseñanza — Morey, 8

Portals Nous

Solares con vistas al mar. Quedan
aún muy buenas situaciones entre
pinos.

Informes: M. Falconer, Sindicato
191 y B. Vaquer, Avda. Rosselló,
75 — Palma.

Pérdida

De dos ruedas de repuesto de un
camión por la carretera de Manacor,
Petra, Ariany. Se gratificará su en-
trega a Pedro Serra. — Mayor, 125
— La Puebla.

Corredor

Para visitar Colmados y tiendas
de Comestibles, necesítase. Escribir:
Apartado 85 — Palma.

A los Propietarios de pisos

Señora con sirviente de confianza
desean entresuelo, no muy lejos del
mar y Catedral y cuatro o tres habita-
ciones. 60 hasta 100 pesetas.

Razón: Plaza Santa Eulalia, 10.



Detener la tos
no es suficiente
¡¡ HAY QUE CURAR
la causa !!

Solo el **JARABE FAMEL**, medicación
completa al lacto-creosota soluble,
calma la tos, desinfecta, cicatriza,
vitaliza y reconstituye las mucosas
y los bronquios. Adoptado por los
Médicos y Hospitales del Mundo entero.

**JARABE
FAMEL**

PRECIO Ptas 6.º IMP. COMPR.

Escuela Nacional de Avicultura

CURSO DE 1934

Con 5 meses puede V. obtener el Título Oficial de
PERITO AVICOLA



matriculados: antes de fin de Enero, en la ESCUELA DE AVICULTURA
de CONSELL.

El precio de la matrícula son 150 pesetas y en ella va todo comprendido,
matrícula, libros, enseñanza, prácticas, etc., etc.

Pueden matricularse los mayores de 14 años de ambos sexos que sepan
leer y escribir correctamente y las cuatro operaciones aritméticas.

Solicite hoy mismo su matrícula.

Centro de Anuncios

M. Serra y Bennasar

Exclusiva para anuncios, reclamos, comuncio-
dos, esquelas mortuorias etc. etc. en los diarios

Correo de Mallorca

y La Última Hora

Despacho: P. Sta. Eulalia núm. 10

MUY INTERE ANTE

Se componen Impermeables, Calzado,
Fajas y todo objeto de Goma que por
su valor lo requiera en

CASA CODINA - Unión 8 (Junto al Borne)

Roadster de lujo

Hudson 8 cil. 24 PS tipo sport
perfecto estado vendé extranjero por
cambio domicilio, 9500.
Avenida 14 Abril, 115.

Solar

Se vende una manzana de 1.500
m.2 tanto en partes como entero si-
tuado en las Parelladas frente de pla-
za de Toros Vieja. Informes: Molino
"Can Perod" Teléfono, 2196.

Persianas económicas

Fabricación casera de persianas
vidrieras, puertas y ventanas. Clase
superior. Depósito en existencia. En
todas medidas. Casa montada con los
modernísimos adelantos.

Jorge Mestre

Despacho y taller:
Calle de Santiago Rusiñol, n.º 25

Se vende

Un auto marca P. L. turismo, de
4 asientos, en buen estado. Para in-
formes, Plaza Santa Eulalia, 10.

Torrentes
de luz blanca
de constancia
insuperable



OSRAM

la lámpara de máxima luz

Pida expresamente siempre lámparas
Osram de gas noble y rechace,
por malas, las lámparas
de luz pobre.

TA4

Ciencia y humor

El entomólogo

Un hombre en el campo, bajo tórrido sol, tocado con sombrero de anchas alas, levantando piedras o esgrimiendo leve manga de cazar mariposas...

Si mis lectores, por azar ignoraban la finalidad perseguida por estos seres de nombre tan engolado, ya en lo sucesivo no deben ignorarla...

Ahora bien están justificados tamaños esfuerzos por el logro de unos insignificantes animalitos, que a veces son tan feos y hasta repulsivos?

En el libro de la Naturaleza hay muchas maneras de ley y una de ellas es la observación de vida en los seres que tenemos por inferiores...

Maravilloso es el ejemplo del vulgar escarabajo que se entierra junto a la sucia pelotita que contiene los huevecillos de su futura prole...

No menos admirable es el sacrificio que en aras del amor realizan ciertas especies de arañas y escorpiones en las que el macho es asesinado y devorado por su propia consorte.

Ejemplo de singular pericia anatómica es el de ciertas avispas que aprisionan gusanitos o larvas de otras especies...

Merecen pues los entomólogos nuestra consideración; y hasta que al encontramos con alguno en el campo...

improbos trabajos previos de selección y aclimatación en las especies beneficiosas, porque son los insectos en general tan delicados que solo en condiciones climatológicas muy limitadas...

Que estos naturalistas son infatigables en la persecución de los insectos lo prueba el que recientemente un entomólogo ha descubierto una mina de ellos en un absurdo lugar...

Las ranas que también tienen bonito historial científico, coadyuvando al estudio de la circulación sanguínea; y al descubrimiento de la electricidad con las sacudidas de sus ancas...

Merced pues los entomólogos nuestra consideración; y hasta que al encontramos con alguno en el campo, unamos nuestros esfuerzos a los suyos para levantar la pesada piedra bajo la cual puede cobijarse cierto maravilloso escarabajo...

Eduardo Robles Pérez. Madrid, enero de 1934.

La responsabilidad de la catástrofe de Osseg, se atribuye al ingeniero jefe de la mina

Praga. — La Comisión encargada de verificar la cuanta para averiguar las causas que han motivado la terrible catástrofe minera de Osség...

geniero jefe de la mencionada mina Sr. Beisser.

A juicio de los miembros de la mencionada Comisión, el ingeniero Sr. Beisser para realizar economías que han sido juzgadas excesivas...

El entierro y los funerales de las 142 víctimas que murieron en la catástrofe se verificará esta tarde.

REVISTA CINEMATOGRAFICA

Los estrenos de Madrid



Al ocuparnos aquí de la cinta estrenada con enorme éxito en el aristocrático salón del Callao, tenemos que consignar por anticipado que esta película histórica presenta desde el punto de vista moral todos los inconvenientes de tener que retratar el ambiente escabroso de una de las cortes depravadas del siglo XVIII.

Otro éxito de esta semana ha sido la anunciada película «El diluvio», que se estrenó en el cine Avenida. Un cataclismo ingente y desolador que destruyó la ciudad cosmopolita por antonomasia: Nueva York.

Basada en la opereta de Auber, la cinta titulada «Fra Diavolo» ofrece al celebrado Stan Laurel, con el no menos conocido Oliver Hardy, ocasión favorable para hacer una vez más las delicias del público con sus comiquisicas travesuras.

Madrid, es una emocionante jornada de la guerra europea; pero no una más sino una emocionante producción de interés no interrumpido.

Presentaban los programas del Barceló a la película «Noche de San Juan» como un canto a la Naturaleza; pero hay que decir que esta bonita producción es algo más: es una sinfonía bucólica.

ULTIMOS TELEGRAMAS

Desde Madrid

Madrid, 12 (9'30) LAS RELACIONES CON EL VATICANO

Parece que se acepta como embajador al señor Pita Romero

Parece que el Gobierno tiene noticias según las cuales el Vaticano acepta al señor Pita Romero, como embajador. DESCARRILAMIENTO DE UN TREN

Sin desgracias personales

Zaragoza. — Cerca del pueblo de Cubil de la Ribera descarriló el tren-correo Madrid-Barcelona, volcando un coche de tercera clase.

No ocurrieron desgracias personales. El motivo del accidente fue que el rápido se retrasó algunas horas.

ATENTADO CONTRA UN GUARDIA CIVIL

Dos desconocidos disparan desde una valla, hiriéndole y dándose a la fuga después

Valencia. — A media noche, el guardia civil Ramón Cutillos iba paseando con su novia por la calle de Cuenca, llamándole la atención dos individuos que se ocultaban detrás de una valla.

Al darse cuenta los desconocidos de que su presencia había sido notada, dispararon contra el guardia, el cual resultó herido.

Los agresores huyeron. SE APODERAN DE UN TAXI

Dejaron el chófer atado a un árbol

Tres individuos alquilaron un taxi del chófer Silverio Alonso, para ir a Barajas; al estar en la carretera la obligaron a descender, dejándolo atado a un árbol y prometiéndole que volverían con el coche, pues les precisaba hacer una gestión.

El chófer se desató, presentándose al puesto de la Benemérita de Canillas y denunciando el hecho.

El auto no ha aparecido. EMBARRANCAMIENTO DE UN BUQUE

Se salvaron sus 16 tripulantes Bilbao. — En la Punta Galea ha encallado el vapor noruego «Hernes» que conducía 1.500 toneladas de car-

resultan una maravillosa colección. No se trata, sin embargo, de un film documental, sino que además presenta una trama interesante que sostiene desde el principio hasta el final la curiosidad del espectador.

Per fin, damos a continuación los títulos de las cintas no recomendables: «Barrio chino». (Prensa); «El ordenanza». (Figaro) y «El busar negro». (Astoria); ninguna de las tres puede verse por no cumplir el primer requisito exigido por el que suscribe.

MONTECLARO

bón. Mediante salvavidas los 16 tripulantes consiguieron llegar a la laya. OTRO BUQUE EMBARRANCADO

En los bloques protectoris del rompeolas

Bilbao. — Esta madrugada el vapor «Nabques Urquao», al entrar al puerto, encalló en los bloques protectoris del rompeolas de Algosta. Parece que el barco no corre peligro

Aparejadores

LA ACADEMIA TECNICA especializada en la preparación para esta Carrera reanuda las clases el día 1 de Enero.

Plaza de Cort, 9

Importantísimo a la Juventud estudiantil

Por 8'50 ptas. en Palma de Mallorca y 9'25 por correo, se enviará certificado un tomo, 32 x 22 de la importantísima Teneduría de Libros por Partida Doble, Cálculo Mercantil, Correspondencia Comercial, Balances, Prácticas de Teneduría, Preparación de Cuentas para abrir y cerrar los libros y otros datos interesantes, titulada:

Contabilidad Mercantil Simplificada

del Profesor Mercantil Manuel Ferrant, con la cual toda persona puede hacer la Carrera de Comercio y de Teneduría de Libros en toda su extensión teórico-práctica, en el plazo de treinta días, sin necesidad de escuela, academia ni profesor alguno. Los pedidos con su importe por Giro Postal a D. M. Serra Bannasar.

A los que nos envían notas e informaciones

Publicándose este periódico al medio día, rogamos a las entidades y particulares que nos envíen notas e informaciones para su publicación, lo hagan la tarde anterior, antes de las siete, siempre que ello sea posible a fin de facilitar la composición de cada número.

Compro

Alhajas de oro y plata Dentaduras usadas Monedas antiguas de oro, plata y cobre: J. MIRO Sindicato, 4 (al lado de la chocolatería Bordoy)

Devocionarios y Recordatorios

DE PRIMERA COMUNION GRAN SURTIDO Librería La Esperanza, Sindicato. 98

Calendario religioso

notable reproducción de 13 obras de Arte a todo color. De venta: Papejería LA ESPERANZA. — Sindicato 98.



Don Miguel Vidal Ros

Ha fallecido

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

A. E. R. I. P. A.

Sus desconsolados esposa hijos, hijas, hermano, hermana política, sobrinas, sobrinas, primos, primas presentes y ausentes y demás parientes al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les ruegan le tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario que se rezará en la parroquia de la Trinidad (iglesia de Santa Fe), a las cinco y media de la tarde de hoy y acto seguido a la conducción del cadáver a su última morada y al funeral que se celebrará mañana, a las diez y media en la misma parroquia, por lo que recibirán especial favor.

Casa mortuoria: Calatrava, 57.

El duelo se despide en la Iglesia. El Excmo. e Ilmo. Sr. Arzobispo - Obispo ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.